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• LOTEcf650m2,ruaJoãoTomachitz·Jardim
Esperança. R$ 2,500,00

• CASA (nova) de alvenaria terreno c/ soq
m2 na rua Miguel Tanus Sfair, Paz e Bem.
R$ 23.000,00.

* eluúc rallall!! h

DOMINGUEIRAS As 15:00 h

Agóra com novos

equipamentos de som

• CASA de alvenaria terreno cf 70 m?,
terreno cf 600m2. Rua Saulo de Carvalho,
Jardim Esperança. R$ 16.500,00.Há 48 anos Informando Mais ofertas na página interna

Canoinhas, (sexta-feira) 08 de setembrcf ssê'no XLVIII· NQ 2318

84AnosCanoinhas -
Histórico

Nestes 84 anos de emancipação política, Canoinhas pode se orgulhar, como líder incansável de sua

tradição e pelo cultivo da erva-mate.

Como primeiras notícias sobre incursões ao território do planalto de Canoinhas rematam,

comprovadamente, a 1768. Com a construção da célebre "Estrada da Mata" ocorre a fixação dos primeiros
colonos, interessados pelas riquezas naturais da região, notadamente a erva-mate. Provavelmente em 1888,
proveniente de São Bento do Sul, Francisco de Paula Pereira instala-se às margens do rio Canoinhas, fundando
o povoado de Santa Cruz de Canoinhas.

,

.

'Embora existam versões contraditórias acerca da denominação Canoinhas, a tesemais viável é a de que
.

este nome deriva da língua indfgena canojesmirim, que quer dizer canoas pequeno, emopôsição ao canojes, atual
rio Canoas, ao Sul doEstado. Porém, em expedição de 1723 realizada pelo bandeirante curitibano Zacarias Dias
Cortes, o rio Canoinhas recebe o nome de Itupeba, que a toponúnia tupi-guarani é "cachoeira baixa",
provavelmente .ern alusão ao salto do rio Canoinhas, hoje na slivisa entre os municípios de Major Vieira e
Papanduva. Segundo a tradição, foi Paula Pereira o fundador do arraial, onde posteriormente chegaram
imigrantes a Iemães e po loneses, procedentes das localidades catarinenses de São Bento, Joinville, CampoAlegre
e Blumenau. Situado no território do Contestado, objeto de disputa entre Paraná e Santa Catarina, nos primeiros
anos deste século, o povoado teve seu desenvolvimento prejudicado pelas agitações decorrentes do conflito.

Contudo, alcançou sua emancipação. Em 1902 era criado pela Prefeitura domunicípio de Curitibanos, o distrit?
de Santa Cruz de Canoinhas e este, foi elevado em 1911, pela Lei Estadual número 907, a categoria demunicípio,
com denominação de Santa Cruz de Canoinhas. Em 1916, superada a crise do Contestado, o município foi

incorporado em definitivo ao Estadode Santa Catarina. Em 1923, pela lei estadual n2 1424, a Vila de Santa Cruz

de Canoinhas passou a categoria de cidade sob denominação de Ouro Verde, que exalta a riqueza domunicípio,
a erva-mate. O decreto Estadual n2 1, de 27 de outubro de 1930 devolveu-lhe o seu primeiro topônimo,
simplificando-o para Canoinhas.

Na condição de polo geo político, Canoinhas ostenta atualmente uma aptidão em diversos setores. Com um potencial
agroindustrial, o município comemora 84 anos com uma economia durante décadas na extração de erva-mate e da madeira,
produtos abundantes na região. A razão de seu crescimento e desenvolvimento temmuito a ver com suas raízes. Com a erva-mate,
outras culturas foram sendo introduzidas, tendo hoje expressiva produção, de feijão, milho, soja, trigo, arroz, batata, alho, cevada
e fumo.

Com um colonização de várias correntes migratórias, incluindo alemães, poloneses, ucranianos, italianos, sírios e

libaneses, Canoinhas tem uma população estimada em 55.228 habitantes. Sua economia, fundamentada especialmente no setor

primário, coloca o município entre os mais importantes do estado. Seu relevo é constituído de um planalto de superfícies planas,
onduladas e montanhosas - Planalto Canoinhas, com denodação periférica.

O solo possuimédia e boa fertilidade que ocorrem em relevos praticamente planos margenado rios ou locais de depressão,
sua textura é normalmente argilosa. Estes solos apresentam viabilidade nomanejo da terra com algumas restrições em determinadas
extensões. O clima domunicípio, segundo Koppen, classifica-se como mesotérmico úmido, em estação seca, com verões frescos, ..
apresnetando uma temperatura anual entre 1.400 a 1.500 mm. Quanto a hidrografia, o município é banhado pela bacia do Rio
Iguaçu sendo este seu principal rio apresnetando como principais afluentes, os rios Negro, Tamanduá, Paciência e Canoinhas.
Apresenta-se como limites territoriais:
- ano norte, o estado do Paraná. Ao

sul, os municípios de Major Vieira,
Santa Cecília e Timbó Grande. Ao

leste, os municípios de MajorVieira e

Três Barras, e ao oeste, osmunicípios
de Irineópolis e o estado. do Paraná.
Canoinhas integra hoje, amicrorregião .

do vale do Canoinhas, composta de
sete municípios, da qual é o centro

polarizador, fazendo portanto parte da
Amure - Associação dos Municípios
da Região do Contestado e como
municípios - Pólo de desenvolvimento
regional abriga a sede da referida

associação.

A administração Municipal de Canoinhas e a Comissão Central Organizadora, têm
a grande satisfação de convidar V. Sª e Exma. família para visitar à Capital Mundial
da Erva·Mate, de 06 a 12 de setembroj95 e o Parque Municipal de Exposições II Ouro Verde",_
onde se realizará a VIII Feira Estadual da Erva·Mate j 95 . FESMATE.
DIA 09 DE SETEMBRO - SÁBADO 09:00- Abertura- Exposição Nacional deCâss-
08:00- Abertura do Parque de ExposiçõesOuro Kennel Club de Canoinhas

,

Verde 10:00 . Abertura dos Pavilhões de Exposições
08:10 . Largada do 1Q RAIO Jeep Club de Gravação do Programa Roda de

Canoinhas. Chimarrâo- SCC

09:00. Início dos ensaios II F�SMUPOP. 10:00- Início Remate de Ovinos

09:20 . Abertura Amostra de Gado Leiteiro 12:00 . Almoço
(Galpâo de Exposição de Gado leiteiro) 13:30- Início Remate de Gado

I 14:00- Início Torneio de Laço e Gineteadanício recepção de Times para o Torneio de
16:00.' Finalíssima do2Q FEMUSPOP _ Festival

laço
09:30.· Abertura da Exposição de Ovinos
10:00- Abertura dos Pavilhões de Exposições
12:00- Almoço
14:00 . Início recepção de Gado para Remate

Torneio de Laço VIIIFESMATE
15:00- Eventos Culturais (Danças, Grupos

Folclóricos, Ginástica Rítmica)
16:00 Chegada do 1Q RAID Jeep Club
19:30- Início Shaw com a Banda Luz
20:30 - Iníciodo2Q FEMUSPOp-2ªEliminatória

. Baile
'22:00 _ Fechamento dos Pavilhões de

Exposições
DIA 10 DE SETE·MBRO - DOMINGO
08:00- Abertura do Parque de Exposições
08:30- Missa Campal

da Música Sertaneja e Popular
18:00- Shaw musical

Local: Pavilhão de Shows
19:00- Sorteio do veículo 'Gol para os

participantes
20:00- Início Shaw com a Banda Luz e Baile.
22:00 - Encerramento das Atividades no

Parque de Exposições
DIÀ 12 DE SETEMBRO - TERÇA�FEIRA
08:30- Missa em Ação de Graças ao 84Q

Aniversário da Cidade de Canoinhas .

Local: Colina Santa Cruz
09:30 - Desfile Alegórico, rua Francisco de Paula

Pereira
1 ô:OO· Shaw Musical Grupo Tropical . Pátio·

Igreja Perpétuo Socorro
.

LOJAS BANDEL
,

ULTIMOS LANÇAMENTOS: Camisetas, Blusas" Bailarinas, Mini-saias, enfim toda linha Modinha Primavera/Verão.
TUDO EM ATÉ 5 PAGTOS: 1 + 4 OU 3 VEZES SEM ENITRADA E SEM JUROS.

É isso aí, CREDIÁRIO assim só nas

LOJ,AS BANDEIRANTE, O MELHQR CREDIÁRIO DA REGIÃO!
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SOCIAIS
Aniversariantes da Semana

DIA 04-09 DIA 08-09

Jovino Roesler Miguel Hunka
Osvaldo Prust Eliane Suchek

Haly Bauer Luis Marcos Bora

Roberta Rejane Ennes Francisco Karvat

Edilene Hatschback Gertrudes Gonzaga
I Marilda Koleski Vera Czerniak

DIA 05-09 Magali Bojarski Zaniolo
Thaís Helena Hoffmann Jairo Carvalho
Maria Rosiane Karvat Laercio Pereira

Carmem Beatriz F. Budant DIA 09-09

Schirley Adur Sérgio Tokarski
DIA 06-09 Edmar Michel

Nivaldo Vardenski Marli de Fátima Treml

Simone Neuburger Jonas Henrique de Souza

Maria de F. Marko Kissinn Jean Carlo Seleme

Sueli Burgardt Silveira Eraldo Carvalho Neto

Guilherme Roeder Filho Edaurdo Augusto Soares

Claudete Ferreira Vaz Regina Maria Laatsch

DIA 07-09 Oscar Liebl
Tecla Petrinchuk DIA 10-09

Rosane Peixoto Pedroso Valcy Aparecida Godoy
Inês de Fátima Trapp Regines Roeder
Antonio dos Santos Veiga Milton Mendes

Florentino Wieczorkievcz Maria M. Trem} Migazaki
Maria de Fátima Sonaglio Luiz Carlos Tyska
Gabriela Roeder Cassio Rodrigo Budant

Irmã Carmem Wilter Wilson Segundo Seleme

Osvaldo Tokarski Luiz Carlo.s Tyska
Mônica Kohler

.,'iF<:S"E,: 22-1340
0i5e-b.�.rn@$, em sua. casa

Que estará debutando no dia J 6 110 Canoinhas Tênis Clube,
aniversaria neste sábado. Ao completar J 5 anos, receberá seus

amigos também na' sede do Clube onde acontecerá festa de

confraternização,
Daniella éfilha do Comandante do 3°BPM Tenente Coronel Daniel

dos Santos Fernandes e Maria Fernandes,
Para a gatinha Daniella, auguramos vida longa efeliz!

(CO_10f:,D8:,I�alf-F}) Maioridade em Jornal'
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A RPM sai na frente ...
Adquira o seu televisor, som 3 x 1, antena parabólica; freezer, geladeira, máquina

de lavar roupa, máquina de lavar louça; aparelho telefônico celular, máquina de costura '.

overlock, bicicleta 18 marchas; vídeo cassete, sistemá Globo Sal, esteira para ginástica, tudo
pelo sistema de entrega premiada. Se você for sorteado, não paga mais a prestação, mas se

continuar a pagar recebe mais um bem de acordo com a sua preferên.cia.
RPM dá mais ainda: os primeiros sorteados de cada grupo, ganham uma viagem

para Foz do Iguaçu com transporte e alimentação gratuita.
Não perca tempo, ligue já para 22-1338 e se inscreva neste sistema premiado.

Lembre-se, quando você for sorteado, não paga mais.
Você pode ganhar umaTV ou mesmo outro bem, somente com uma parcela paga.

A RPM fica ali na rua RolandoMalucelli, 55 - Fone: (0476) 22-13'38 - nas proximidades da Prefeitura nova.
.

.

Unimed -, Ipesc Telesc Banco fio Brasil C.E.R - Saúde

Bamerindus - Saúde Bradesco - Emergência Odontológica
Consultório rua 12 de sctcrribro, n° 99 - FONE: 22-2244

'y

"

.

"
Ora. Maria A. S. Sabatini

CIRURGIÃ DENTISTA
CRO-Se -1475

,/
,',\

Dr. Saulo Pinto Sabatini I':.

GINECOLOGIA OBSTETRÍCIA 1:,/;
�

CRM-3079

SÃO PAULO

PARANÁ
SANTA CATARINA

R.G. DO SUL

ESPECIALlZAÇAO�EM PEDIATRIA PELO
HOSPITAL DE CLINICAS DE CURITIBA

REUNIDAS

._,_--

Ser escoteiro...

Baile de Debutantes 95 Canoinhas Tênis Clube
A Diretoria do Canoinhas Tênis Clube, está concluindo la

. programação oficial do Baile de Debutantes/95, o qual se realizará
no dia 16 de setembro próximo, nas dependências de sua Sede Social,
na ruaMajor Vieira, 345.
Para este ano, está liberado o acesso com traje-passeio completo
(terno e graveta).

.

O baile será abrilhantado pelo Volares Band de Itajaí, e as

mesas já se encontram à venda na Secretaria do Club, das 13h30min
às 17h30min.

Quantas vezes você pensou em excursionar, acampar, ou
mesmo fazer uma jornada à noite com seus amigos? Nadar, usar uma
machadinha, remar numa canoa, seguir trilhar nas montanhas.

Tomando-se escoteiro você irá fazer tudo o- que está
escri to acima, e você também aprenderámui tas coisas, que lhe serão
úteis pelo resto de sua vida. Em todo omundo hámais de 16milhões
de escoteiros, e essa f�tem.idade é existente a mais de 88 anos, você

poderá fazer parte dessa fratem.idade.

Sempre alerta!!!

VIII Fesmate de Canoinhas
(Rafaéla Iracema Fedalto)

É, o tempo voa e muitas vezes, envolvidos que estamos

com nossas atividades no dia-a-dia, nem percebemos o quanto o

tempo passa.
'

Em setembro a Fesmate estará entrando no seu 8� ano

servindo à nossa cidade, e chegando até aqui iremos atémuito mais
longe graças à colaboração e o apoio do povo Canoinhense, que
acreditam no nosso trabalho.

Estamos certos que estaremos dando um importante passo
para prestar o melhor serviço a nossa população e ao mesmo tempo
mais uma opção dl cultura e lazer aos moradores canoinhenses.

-

Convocadas
As bolonistas canoinhenses Marion Scheuer e Janete

Zaniolo Trevisani, foram convocadas pela seleção catarinense de

bolão para disputar o campeonato nacional. Marion, foi convocada
por índices técnicos e Janete por ser a terceira melhor bolonista na

seletiva. São valores canoinhenses que se destacam à nível estadual
e certamente da forma como jogam se destacarão também a nível

nacional. Continuem se dedicando ao bolão eboa sorte no brasileiro .

Ag�ardem_
Dia 23 de setembro

Baile da Primavera na SBO
com

Chitãozinho & Xororó (Cover) e

Musical Renascente (Blumenau)

Vilanir Luiz Anchau
Gilsemar dos Santos
Francisco Péricles Pazda
Salete Aparecida de Paula Lisboa.
Joe Francisco

Fundado em 29 de maio de 1947

EDITOR,A CORREIO DO NORTE SIC LTDA.
FONE: (0476) 22-1795

FAX: 22-2291
Rua Francisco de P.aula Pereira, 765
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,
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de Pessoas Jurídicas de Canoinhas-SC
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Rua Francisco de Paula Pereira, 765 - Fone: 22-1121 - Canoinhas-SC

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Pedágio n� Avenida
Rubens Ribeiro da Silva

NQS últírnos três meses

tornou-ae ro tína diária a'

realização. de pedágio. na Av.

Rubens Ríbeíro. São. jovens,
meninos emeninas, que interditam o. trânsito naquela
Avenida de acesso. à cidade, para pedir contríbuíções
dos motoristas para as mais diversas finalidades. Ou

é para cobrir despesas da formatura, ou para a

\fI viagem de conclusão do. curso. para a assocíação de

pais emestres, enfim, asmais variadas e justificadas
finalidades.

Ocorre que tal inciativa já se tornou

demasiadamemte abusiva para com os motorístas.

Os visitantes, é certo, não. se incomodam, mas para
quem transita diariamente pür aquelavia pública. já
se tornou um pesadelo, já que, a cada passada, é

cornpulsortarnerite parado, p,ara ser cobrado de uma
oontrtbuíção "espontânea".

São. muítos os jovens que ali. permanecem
dos dois ladüs da pista, parando. os veículos. Estão.
sempreacompanhados e fiscalizados porum elemento.
da Polícia Miliar.

Pergunta-se: esse procedimento tem sido.
autorízado pelas autorfdades competerrtes , a.

Delegacia de Tránstto e otr o. comando da Polícia

Ô Militar? Pela presença do.mi litarque se tem o.bservado
nessas ocasiões, presume-se que sim.

Todavia. é hora de se advertiras autoridades.
esse procedírnento. repetido. diariamente. tem

atrapalhado. sobremaneira o. tránsíto naquela via de
acesso. à cidade, que é de grande movimento, e

exatamente pür isso. pode vir a causar mais dia
acidente de gravidade, que não. se 'deseja, mas tem
tudo. para acontecer, É até de se indagar se o. Código.
Nacional de Trânsito. permite tal iniciativa.

Os fins propalados pelos jovens podem ser

altamente meritórios, mas é preciso. que os mesmos

encontrem outra maneira de arrecadar fundos para
essas finalidades. É sabido. que a situação. econômica
atual e as dificuldades financeiras de todos estão.
ínvíabílízando a arrecadação. de recu rsos para os

fins a que se propõem aqueles jovens. mas não. é

expondo os rnesrnos aos riscos a que estão. sujeitos.
,

e atrapalhando. o. trânsito naquelavia pública, que se

resolverão esses problemas.
Corn a palavra as autoridades de trãnsíto da

cidade. Ao. jornal é dada amissão. de denunciar o. fato.
e alertar as autoridades.

Operação Centopéia IV
Realizou-se durante toda amanhã de 05/09 a quarta etapa

da Operação Centopéia. Nesta Operação estavam presentes 14
,

(quatorze) policiais militares, IO(dezj.policiais civis e O 1 (um) Fiscal
da Fazenda Estadual. Esta Operação foi realizada na SC-303

. . ,

proximidades da ponte sobre o Rio Argentina, município de Três
Barras.

,�
Na oportunidade foram vistoriados 157 (cento e cincoenta

e sete) veiculos e notificados 06 (seis) veiculos, sendoque amaioria
das notificações forampormotivo do condutor do veículo não portar
o documento de habilitação (CHN - Carteira Nacional de
Habilitação).

'

"COMERCIAL TAVARES"
Confecções em geral, calçados,

brinquedos e bijouterias. Agora com uma

sensacional promoção, a cada 25,00 (vinte e

cinco reais) em compras, você concorre a um

aparelho de som 3xI durante estemês.
AO LADO DA COMERCIAL FELIPENSE

AV. RIGESA EM TRÊS BARRAS

''""_'''' -",,- '

Viagens, Excursões,
Transporte de Escolares �

Equipes de EsportespiJogos
E:M: TREs BARRAS
FOJVE.· 23-0224

• I
• •

Vereador ,quer mais segurança
na Cadeia Pública de Canoinhas

Prevendo coibir novas tentativas de fugas na Cadeia Pública
de Canoinhas, o Vereador Lourival Jarschel (PSDB) encaminhou
uma Indicação ao Comandante do 3° Batalhão de PolíciaMilitar de
Canoinhas, Ten. CeI. Daniel dos Santos Fernandes, solicitando deste,
a colocação de Policiais Militares na Guarita do pátio da Cadeia
Pública.

' ,

Atualmente a Guarita da Cadeia não vem sendo ocupada
durante o horário noturno, o que veio a facilitar' as duas fugas de
detentos ocorridas neste ano, disse o vereador.

Com a implantação de horários de guardas na referida
Guarita, com certeza a segurança da Cadeia seria reforçada,
garantindo mais tranqüilidade à população que reside nas imediações
da cadeia, prevê Lourival Jarschel. Na semana passada o vereador
encaminhou um requerimento ao Juiz de Direito de Canoinhas,
Roberto Lepper, solicitando a Interdição da Cadeia de Canoinhas,
devido a sua falta de segurança, até o presentemomento o magistrado
ainda não se manifestou a respeito.

Voltolini denuncia

desumanização dos presídios
Os presidiários, seres humanos, vivem numa situação de

extrema desumanização. A constatação é do deputado Eni Voltolini
(PPR) que integrou comitiva da Assembléia Legislativa em visita ao

presídio estadual na tarde de segunda-feira. Ele presenciou a falta de
higiene, desatenção à saúde, ondemuitos detentos são portadores do
vírus da AIDS. E no local não contam com assistência de saúde. As
celas abrigam três vezes mais o número de presos para que foram
construídas.

'

Na visão de Voltolini há uma necessidade urgente de uma
avaliação e discussão dos interesses de justiça e cidadania, como a

agilidade do Poder Judiciário no julgamento dos processos. Cerca de
metade dos detentos poderiam estar em liberdade se o, Judiciário
ti vessejulgado seus processos. Enquanto o presoaguarda julgamento,
é obrigado. a seguir as regras dos detentos e se for inocente pelo
tempo que passou'junto com os condenados,já perdeu sua integridade
física e moral. Estão no mesmo local presos de alta periculosidade
com gente simples presa por caçar. Há o caso- de seis pessoas
encarceradas por ter caçado dois tatus. A Polícia Ambiental os

prendeu e hoje convivem com criminosos, homicidas, estupradores
e ladrões.

Na visita ao presídio que estava em rebelião, os deputados
foram recebidos pelo CorregedordePresídios do Estado. eo Secretário
Antero Nercolini.

'

Ginástica da Une
vence em Bfumenan

A equipe infantil de ginástica rítmica desportiva do campus
de Canoinhas da Universidade do Contestado (UnC) foi a campeã
de um campeonato damodalidade realizado em Blumena.u no último,
final de semana. Oito atletas integraram a equipe, que venceu a

competição nas disputas individuais e por equipe.
competindo com representante de mais seis cidades,

catarinenses, a equipe infantil de ginásticaritmica desportiva (GRD)
do campus de Canoinhas da OnC foi a campeã do certame realizado
em -Blumenau entre 25 e 27 de agosto; As oito ginastas da UnC
obtiveram a medalha de ouro nas disputas de conjunto com mãos
livres e conquistou mais quatro medalhas de ouro e uma de bronze

n� provas individuais.
A atleta Fernanda Ruske, 11 anos conseguiu umamedalha

de ouro na prova individual de mãos livres, enquanto Francine da
Silva, 10 anos, conquistouumamedalha de ouro naprova individual
com corda e uma de bromze na prova individual de mãos livres.
Marina Togami Seleme e Kelly Rogalski também venceram suas

provas individuais. Juliana Scheuer, Tatiana de Miranda Limá,
Marcela Ruske e Vanessa Hofshina são as outras ginastas da equipe
campeã em Blumenau.

'

A equipe dê GRD da UnC é treinada pelas professoras
Ivana Cordeiro e Rosana Zazinski, sob a coordenação de Célia Pereira
Gomes. As treinadoras também integram aAssociação de Ginástica
e Dança Corpo e Movimento. O campeonato disputado em

Blumenau foi desenvolvido pela Federação de Ginástica de Santa
Catarina.

"

Ginastas vencedoras em Blumenau exibem troféus.

Procon Informa
Claudio Thiem

Vendas casadas estão proibidas
Com o Código do. Consumidor, você tem condições de

reagir contra as práticas abusivas. Agora, as vendas casadas estão

proibidas. Se você for comprar cimento num estabelecimento, mas
não quiser usar o frete da loja porque conhece quem fazmais barato.

este serviço, você pode. Se o. comerciante disser que não. vende,
chame o Prbcon: é crime.

'

Outro crime, agora classificado como tal, era o praticado
porconcessionárias de automóveis inescrupulosas,que para entregar
carros para consorciados sorteados, obrigavam o. novo proprietário.
a adquirir rádio de luxo, ar condicionado entre outros acessórios que
engordavam a fatura do. revendedor. Agora, a recusa deatendimento,
havendo produtoem estoque, e a execuçãode serviçossemorçamento
prévio também estão proibidas.

Não-rue-toque.
No caso de cobrança de dívidas, a.intiniidaçâo e a ameaça

corno forma de pressionar o. devedor estão proibidas. O cobrador não.

pode por exemplo, ligar para seu trabalho e dizer para seus colegas
ou patrão que você tem uma dívidá. Você está protegido contra a

humilhação e o constrangimento (Art. 42 da Lei 8.078 de 11.09.90).
Cobrança agora sónos termos da lei. Se o' seu nome está no SPC,
você tem o direito de conhecer as informações cadastradas a seu

respeito. E, se não forem verdadeiras-você pode exigir sua retirada.
Quando a dívida for, paga, seu nome tem que sair da lista

imediatamente. Emesmo se o consumidor não pagar o débito, cinco,
anos depois o nome deverá obrigatoriamente ser excluído da lista.

Extraído. do livro "ABC do Consumidor" do escritor

Jakzam Kaiser, pg 20'e 21, Editora Paralelo 27, série Defesa do

Consumidor.
Nos dias 14 e 15 deste mês, estaremos em Florianópolis

SC, participando. do. 3º Encontro de PROCONsmunicipais, que será
realizado no auditório. do tribunal de Contas da Capital. Tal evento
contará com a presença de 71 PROCONs municipais de' Santa
Catarina, o Governador do Estado, Secretários Estaduais entre

outras Autoridades. E para nossa alegria, o PROCON de Canoinhas

foi convidado a ser um dos palestrantes deste evento. Será de vital

importância para nós, que teremos a oportunidade de mostrar nosso

trabalho aqui em Canoinhas.

CLA UDIO THIEM

Coordenador Executivo do PROCON

Canoinhas - SC

Convite para Missa
Os familiares de

JOÃOABRÃO SELEME
convidam parentes e amigos, para participarem da
missa de 1 ano que será celebrada no dia 12 do

corrente, às 19:00 horas, na Igreja Matriz Cristo
Rei. Pelo esperado comparecimento, agradecem.

ESTADO DE SANTA CATARINA
PODER JUDICIÁRIO

Edital de Citação
Autos n": 1595004108.8
Prazo: 30 dias

A Doutora Erica Ferreira Althoff, Juí�a de Direito
da 1 a Vara da Comarca de C�noinhas no U!)O de suas atribuições
legais e na forma da Lei, etê..

.

FAZ SABER

A todos que o presente Edital virem ou dele
conhecimento tiverem, que por meio deste Cita-se as pessoas
abaixo, para contestar querendo a ação, no prazo de 20 dias, ,

contados apartir da publicação do presente no Diário da Justiça.
Não sendo contestada, presumir-se-ão aceitos como verdadeiros
os fatos alegados na inicial.

CITADOS
Maria Steidel, Honiria Steidel, Clara Steidel, bem como' de
eventuais, herdeiros ou sucessores, das mesmas.

DESPACHO
Defiro o pedido

Canoinhas, em 03 de Agosto de 199'5.
Eu, Francisco Eduardo Caetano, Escrivão o subscrevo

Erica FerreiraAlthoff
Juíza de Direito

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Fugitivos da Cadeia Pública de
Canoinhas foram recapturados

Os elementos JOSÉ ROBERTO FELDMANN LADER,
_ CLAUDIOMIR JACINTO e PAULO SÉRGIO DOS SANTOS que

fugiram da Cadeia Pública de Canoinhas no último dia 27/8 foram

recapturados sábado p.p. na cidade de Porto União e recambiados
ao lugar do qual nunca deveriam ter saído ou seja, o presídio onde
encontravam-se presos .

. Na, mesma proporção em que mostraram-se habilidosos

para fugirem da cadeia, provaram a ignorância pela qual retornaram
para a cela. Acontece que estes desocupados, ainda pensam que
podem enganar até a própria sorte umavez que quando foram detidos
no final da semana passada, caminhavam lado a lado às margens da
rodovia que liga Canoinhas à Porto União como se tivessem fazendo
turismo no vizinho município, porém um Policial militar que já
prestou serviços em Canoinhas, reconheceu-os "desfilando"

tranqüilamente e de imediato comunicou o fato ao COPOM que
numa ação rápida recapturou os "folgados" que foram conduzidos

posteriormente pelaPolíciaCivil de volta a capeiapública da comarca
de Canoinhas.

O agravante da fuga destes marginais pesará (e muito) em
seus julgamentos perante a Justiça, pois como um animal fora da

jaula busca sua sobrevivência a qualquer custo, estes elementos
também poderiam causar danos maiores à sociedade.

Capotamento na SC-477
Na última segunda-feira por volta das 08:00 horas da

manhã o Sr. MILTON DOMINGOS ANDRIGHETTI trafegava com
o veículo VW/Gol placas PD-0030 de Cacique Doble/RS pela
rodovia SC-477 no, sentido Papanduva/Canoinhas quando logo após
passar pela ponte sobre o tio Canoinhas perdeu o controle do
automóvel que veio a capotar, colidindo em seguida num muro de
uma residência. O consultor do automóvel não sofreu ferimentos

graças ao cinto de segurança que usava no momento do acidente.
�

Incêndio destrói casa no interior

de Major Vieira
Até o fechamento desta edição não foram esclarecidas as

causas do incêndio que destruiu uma casa de propriedade do Sr.
ALEIXO KARVAT localizada na localidade deRio Claro no interior

de Major Vieira.
Segundo a vítima, esta casa servia como "rancho" em sua

lavoura e no momento dó sinistro não havia ninguém no local porém,
todos os móveis que estavam em seu interior foram queimados pelo
fogo.

Ancião sofre acidente na SC ...303
o Sr. SEBASTIÃO QUTHER de setenta anos de idade

trafegava com sua bicicleta por uma rua secundária de acesso a

rodovia SC-303 que liga Canoinhas a Três Barras, quando
imprudentemente esta rodovia sem observar que o automóvel fiat
uno conduzido por ELISAKLITSKI passavanaquele exato instante.
A colisão foi inevitável e a condutora do automóvel socorreu avítima
conduzindo-o para o hospital onde foi constatado fratura na perna
esquerda e hematomas no corpo e cabeça do ancião, que permanecia
sob observação médica até o fechamento desta edição.

,

Deu "zebra" em Papanduva-SC /

O elemento LUIZ FAIKIEVICZ de 22 anos de idade vulgo
"ZEBRA" foi preso em flagrante delito no, dia O 1/07 na cidade de

Papanduva após ter cometido um arrombamento com furto na

, residência da Sra. ÁUREA MILITZES localizada na rua José
Zadorove próximo a Igreja Ucraniana naquela cidade. Para efetuar
o furto, este elemento entrou pelo telhado da casa e posteriormente
passou pelo alçapão e do interior da casa furtou uma máquina
fotográficamarcaYaschica, uma espirigarda cal. 32, um rádio-relógio
e farta munição além de objetos de menor valor inclusive um talão
de cheques que foi a principal pista para levá-lo à prisão. Deu zebra
para p ladrão receptador (aquele que compra objetos de furto o qual
na minha opinião é co-autor do delito) pois um tal de "Tito" que
comprava os furtos do primeiro também foi enquadrado e encontra
se preso a disposição da justiça, trata-se do elemento JOÃO
BATISTA PONTARQLONETO, já conhecido da Polícia local. Mais
um excelente trabalho da Polícia civil de Papanduva que numa

operação em conjunto com a PC de Mafra prenderam estes
elementos.

'

A investigação
Mesmo estando a vítima deste caso em férias em um

balneário catarinense, nossos competentes Policiais iniciaram as

investigações a partir da possibilidade do ladrão ter furtado alguns
documentos da vítima como realmente ocorreu quando este "passou'
a mão" -num talonário de cheques. E, imediatamente após o'
conhecimento dos fatos, toda a rede informatizada foi acionada o

que levou a prisão do primeiro elemento na cidade de Mafra
"gastando a toá" o dinheiro alheio. Foi fácil ao larápio delatar o seu
comparsa uma vez que são tudo "farinha do mesmo saco",

Envolvimento em 'acidente de trânsito não

participou da briga que ocorreu do deminge dia
27/8 na Localidade de Encruzilhada

Na última edição deste semanário (n° 2317) publicamos
com a manchete "Acidente faz duas vítimas no trevo próximo ao

Boi na Brasa" onde dois automóveis damarca chevete envolveram
se em um desastre sendo os condutores dos veículos encaminhados
ao HSC para que fossem medicados. Ao .enviar a matéria para a

redação, este colunista "trocou as bolas" devido a coincidência das
marcas dos automóveis envolvidos o que gerou constrangimento ao

,

condutor do veículo marajó placas CA-5305, Sr. GERSON
AERSON MOKWA que além de ser vitimado no sinistro ainda
saiu como causador de uma briga na localidade de Encruzilhada no

município de Canoinhas. Pedimos escusas a este cidadão, que além
de sua honestidade e honradez jamais envolveu-se em qualquer tipo
de ocorrência que desabonasse sua conduta e, é muito respeitado na
empresa onde trabalha com exemplar desempenho de suas funções
o que lhe dá destaque entre seus amigos e colegas. O Sr. Gerson
Aerson Mokwa é merecedor de nossos elogios pelo seu caráter e

nós agradecemos pela sua compreensão neste episódio.

, ,OS fatos
Como já relatamos anteriormente, um dos envolvidos no

acidente havia participado de uma briga na localidade de
Encruzilhada no interior domunicípio de Canoinhas onde acontecia
uma festapopular, lá o elemento JOÃOALCIRWUNSCH abordou
o elementoAdernar Konkol que também participava da festa e devido
uma antiga rixa entre ambos, Adernar desferiu um pontapé no farol
do chevette de João quebrando um dos faróis do veículo o que deu
início a briga. Porém, na DP o condutor do chevete (João Aleir

Wunsch) alegou que fôra conversar com Ademar, o qual para
, provocá-lo, partiu para a ignorância quebrando o farol de seu carro

em seguida para a agressão fisica. Neste _episóqio, João saiu ferido
namão direita (segundo ele, levou umamordida de seu adversário)
além de lesões leves na cabeça, Mais Uma vez agradecemos a

compreensão de nossos leitores, especialmente ao Sr. GersonAerson
Mokwa sobre este fato que muito repercutiu durante esta semana.

Calou-se a voz que fazia sorrir

Vítima de enfarto, o senhor GETÚLIO SOARESfoi encontradomorto
em 18/08.

O episódio que "chocou" A comunidade de Campina do

Tamanduá, repercutiu muito nos últimos dias entre os amigos do
trabalhador que foi encontrado morto por colegas de trabalho após
ter sofrido um enfarto em seu próprio local de trabalho. O Sr.

. GETÚLIO SOARES vulgo Bolinha que faleceu no dia 18/8 era

quem animava os integrantes do grupo de trabalho do qual participava,
e que já não existemais. Devido a perca do amigo, os trabalhadores
agora buscam em vão a voz que os fazia sorrir para amenizar a
saudade que deixou.

Com uma foice agrediu seu
, .

proprio sogro
o Sr. VALFRIDO CORREIA residente na localidade de

Rio Novo de Cima em Major'Vieira, foi vítima de lesões em sua

mão direitaprovocadas por seu genro GILMAR L. CHONOVEBER

que armado com uma foice em vias de fato agrediu o mesmo. Ao

Delegado Levi Rosa Peres, o Sr. Valfrido relatou que no dia 29/8

por volta das 21:00 horas foi visitar seus netos na casa de Gilmar, o

qual estava discutindo com sua esposa neste instante e ao vê-lo

partiu para a agressão que só teve fim quando vizinhos foram até

aquela casá. e "apartaram" a briga. Foi instaurado LP. para apurar os
fatos.

TELEFONE CELULAR Cf LINHA

Tratar: 22-0647

FARMÁCIAS

PROFISSIONAIS CAPACITADOSPARA O
AVIAMENTO DE SUA RECEITA MÉDICA,ALÉM
DE COSMÉTICOS E DROGARIA EMGERAL.
Não cumpre seus medicamentos 'sem antes

consultar uma das farmácias de nossa cidade.
SINHAZINHA E MAJOR VIEIRA

Genuinamente Majorvieirense para melhor lhe atender!

Não saia de nossa cidade em busca de lazer, sem
.

antes passar na VÍDEO LOCADORA MAJOR VIEIRA.
Com certeza você encontrará o melhor pr�rama:
� O Especialista (Silvester Stallone) .

� F�rrest Gump (O contador de Histórias) (Tom Hanks)
� Assédio Sexual
� O Cliente
� O Mácara

eSTAS SÃOALGUMAS DASMUITAS OPÇÕES EM
FILMES PARA voesASSISTIR.

._
RUA LUIZ DAVET S/N° CENTRO.

VOCÊ QUER CONHECER
ALTA TECNOLOGIA EM

!{SANIDADE DAS PLANTAS

MANUTENÇÃO GERAL DE JARDINS

E POMARES CASEIROS

�O.1VE: 22-I213
Fule COIn o EngOAgrônolno

l'ARANA
S.CATARINA
R.G.DO SUL FONE: 22-21_97

Ordem do Dia

Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias
da Construção e do Mobiliário de Canoinhas
Edital de Convocação

Pelo presente, ficam convocados os senhores
associados e trabalhadores" nas Indústrias da Construção
Civil dos municípios de Canoinhas e Três Barras, à
comparecerem à Assembléia Geral Extraordinária a

realizar-se no dia dezesseis (16) de setembro de, 1995, na
sede social do Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias
da Construção e do Mobiliário de Canoinhas, na rua Dr.

RolandoLourenço Malucelli, 1,57, às dezesseis (16) horas
em I a convocação com 1/3 de trabalhadores presentes e,
às dezessete (17) horas, em 2a convocação com qualquer
número de trabalhadores presentes, com a seguinte

10 - Apreciação, discussão e votação da pauta de
reivindicações do novo Acordo Coletivo de Trabalho a:

.

vigorar a partir de 01 (um) de novembro de 1995 a 31 de
outubro de 1996, a ser apresentado às empresas do ramo.

.20 - Outros assuntos de interesse da categoria.
Canoinhas; 08 de setembro de 1995

Alípio Castanha deAraújo
Presidente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



ESCORT - HOBBY 1.0
Entráda: R$ 3.500,00 + 12 presto R$ 803,70

.
FORD FIESTA

Entrada: R$ 4.500,00 + 20 presto R$ 672,17

FORDPAMPA
Entrada: R$ 4.000,00 + 12 prest. R$ 904,16

VERSAILLES 1.8
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GINAkIBO

•

Toda linha Ford nacional e importada com

preços a vista realinhados para baixo, mais um
plano de finaciamento nunca visto no mercado

·12
lVIESES'

30% de entrada saldo em 12 meses

GINAMBO. Comércio de Veiculos

RuaVidal Ramas, 203
TEL. (0476) 22-1555 E 22-0547 - Canoinhas - SC

FuckAutomóveis
OFER.TAS.DA SE:MA.NA:

·FUSCA 84 R$ 3.000,OQ

PICK-UP 147 84
.

R$ 2.500,00
'

IIIBliJll
Seu lugar é aqui.

Rod. se 477 - Km O - Tel. 22-1811

Canoinhas - Santa Catarina

,

Prefeitura Municipal de Canoínhas
Leilão n" 004/95

A Prefeitura Municipal de Canoinhas, Estado de Santa
Catarina, toma público que realizará no dia 27 de setembro de
1995, às 14:00, Leilão para a venda de veículos e materiais
inservíveis para a prefeitura, abaixo relacionadas:

RELAÇÃO DE MATERIAIS INSERVíVEIS
- LOTE N2 01 - Conjunto composto, de Coletor de

Lixo e Caminhão Coletor de Lixo Marca Freuehaf, ano 75,
modelo SF-I O 12, montado sobre caminhão Chevrolet nl! 03. No
estado em que se encontra.

Valor mínimo de RS 500,00
- LOTENº02 - Coletor de lixoCODIMAQ, capacidade

8m3, cor branca. No estado em que se encontra.

Valor mínimo de RS 2.000,00.
- LOTE N2 03 - Peças inservíveis, trator esteira AD-

14 Fiat Allis, ano 74. No estado em que se encontra.

Valor Mínimo de RS 3.500,00
- LOTE' N2 04 - 230 Pneus usados, diversas bitolas.

No estado em que se encontra.

Valor mínimo de RS 2,00 aunidade.
- LOTE N2 05 - Peças inservíveis, trator de esteira

Komatsu D-50, ano 74. No estado em que se encontra.
Valor Mínimo de RS 3.500,00 \
- LOTE N2 06 - Veículo marca Volkswagen, modelo

furgão placa CM-1663, cor branca.
No estado em que se encontra.

Valor mínimo de RS 200,00
- LOTENº 07 - Caçamba 4m3 com chassis Ford, azul.

No estado em que se encontra.

Valor mínimo de RS 300,00
- LOTE N2 08 - Caminhão Ford trucado, cor azul, nl!'

42, placa CA-5683, com caçamba Becker.
No estado em que se encontra.

.

Valor Mínimo de RS 1.500,00
- LOTE Nº 09 - Caçamba ldcrol, ano 78, cor azul..
No estado em que se encontra,

Valor mínimo de RS 250,00
- LOTE Nº 10 - Motor marca Fiat 147,04 cilindros,

combustível álcool. No estado em que se encontra.

Valor mínimo de RS lOÓ,OO'
- LOTE NQ 11 - Motor marca Fiat-147. 04 cilindros,

combustível álcool. No estado em que 'Se encontra,

Valor mínimo de RS 100,00
- LOTE N2 12 - Motor Ianrnar, estacionário, 01

cilindro, combustível gasolina, No estado em que se encontra.
.

Valor mínimo de RS 80,00
- LOTE N2 13 - Motor-marca VW-Fusca 1.300, 04

cilindros, combustível gasolina. No estado em que seencontra,
Valor mínimo de RS 50,00

.
- LOTE NQ 14 - Caçamba Crevrolet, 5 m3, cor bordô ..

No estado em que se encontra.
Valor mínimo de RS 200,00
- LOTE N2 15 - Cabine Ford, nl! .04, cor azul. No

estado em que se encontra,

Valor mínimo de RS 50,00

Canoinhas, 04 de setembro de 1995.
Jucelino Pereira

Presidente da Comissão

,

SEGURANÇA IMOVEIS
FONES (0476) 22-1955 - CEL.98-6455 CRECl-SC 1233- J

FAX 22-1948
RUA VIDAL RAMOS, 516 -1º ANDAR - CANOINHAS - SC

A certeza de um bom negócio
TERRENOS
· Lote c/ 390 m2 (15x26). Rua Henrique Zugmann, esquina c/ rua Feres Couiy - CAV .. R$ 2.500,00.
· Lote cf 471 ,00 m2 frente pi BR 280. Próx. a Instl.Palnaho. R$ 4.000,00
· Lote c/ 600 m2, rua Walmor Ivo Galotti, Jardim EsperançaR$ 3.000,00
· Lote c/ 480 m2 (16x3O), rua Saulo de Carvalho, esquina c/ rua Gustavo Brandes, Jardim Esperança
(terreno plano, c/ água e luz). Preço R$ 2.800,00.
· Lote comercial c/ 400m2;rua Paula Pereira, cento (Próx. AABB). R$ 65.000,00.
· Lote cf 400m2, cf luz e água, Loteamento Cristo Rei. R$ 2.000,00.
· Lote c/ 600m2 no Loteamento São João, próx Chácara Frenas, R$ 2.000,00.
· Lote cf 450m2, Bairro Aho da Tijuca, rua Bemardo Olsen. R$ 2.200,00.
· Lote c/ 800,m2, rua João Tomachitz, Sossego, necessna aterro. R$ 2.800,00.
· Lote cf 600m2, rua Ema Schumacher, Jardim Esperança R$ 2.500,00.
· Lote cf 450m2, loteemeoto Ano da Boa Vista R$ 3.500,00.
· Lote c/ 435m2, Loteamento Buenos, Ano da Tijuca, à 1 00 metros da rua Bemardo Olsen. R$1.800,OO.
· Lote ct 660m2, rua Deodato de Uma, Ano das Palmeiras. R$ 5.500,00.
· Lote c/ 500m2, rua Irmã Maria Felíc�as, astaho, centro. R$ 8.000,00.
· Lote c/ 400m2, rua Paulo Ritzmann, asíato, esquina cf rua 12 de Setembro. R$ 7.000,00.
· Lote cf 400m2; rua Getúlio Vargas, centro, próx, Sicol Motos. R$l 0.000,00.
· Lote cf 880m2, rua Benjamin Constant, próx. Hosptal R$l 0.000,00.
· Lote cf 532m2; rua Coronel Albuquerque, centro, próx Posto Esso, R$ 18,000,00.
· Lote comercial cf 600m2, rua Paula Pereira, centro, ao lado-da FannáciaWal.
· Lote comercial cf 600m2, rua Duque de Caxias, asfaho, próx Quartel da PM. R$ 30.000,00.
· Lotes no Aho'do Mussi (ao lado daCooperíete), c/luz, água, plano, frente pI asfaho (SC-303). Ace�a·
se carro, moto ou telefone e pode ser parcelado. A partir de R$1.5OO,00.
· Lote cf 487 m2. Rua Bento de líma- Campo d' Água Verde. R$ 3.00b,00
· Lote c/ 525 m2 (15x35), rua Joaquim de Paula Vieira Paz e Bem". Preço: R$ 7.000,00.
· Lote mm 487,50 m2, rua Meres Ivo Paul, Campo d'Água Verde R$ 2.200,00

Terrenos Rurais
· Terreno rural cf 2 alqueires em Arroios. R$10.000,00 r

· Chácara cf 2,2 alqueires (53.245m2), �ente p/ o asfalto, terreno c/luz, aguada, pinheiros e erva·mate, no Salseiro. A$ 30.000,00
· Chácara cJ 06 alqueires, casa nova de madeira, cJ luz, agualla, e mato. A 2 quilômeros da Coopercanoinhas. A$ 50.000,00.
· Chácara cJ 10.700,00 m2, na Piedade, a 100m2 da BA·280,. A$ 8.500,00. Pod� ser vendido só a metade.

CASAS'
.

· Casa de madeira cJ 54 m2terrerio cf 435 m2 . próx. Fricasa. A$ 6 500,0�
· Casa cJ 30 m2 . Cohab III. R$ 3.500,00.( CNrtada)

I

· Casa de alvenaria cf 250m2, terreno cf 900m2, rua Aodolfo Scheide, Jardim Esperança.
· Casa de alvenaria cf 180m2, terreno cf 800m2, rua Curitibanos, centro.

.

· Casa de madeira cf 35m2, terreno cf 450m2, rua Teodoro Humenhuk, Campo Água Verde. R$ 7.500,00.
· Casa de madeira cf 120m2, terreno cf 1200m2, Junto à BR·2BO, próx. Boi na Basa, R$16.500,00.
· Prédio de alvenana c/368m2, residênda e comérdo + casa de alvenaria crOme, terreno cf600m2, rua PastorGeorgWeger, cenio .

· Casa de alvenaria cJ 30 m2, terreno cJ 527m2, rua Benjamin Constant, próx. Hospital. R$II.OOO,OO.
-Casa de alvenariacJ 100m2 tdmasqueira cJ 60m2, terreno cJ450m2, ruaTeodoro Humenhuk, CampoÁgua Verde, A$22.000,00
t A$ 36 000,00 mensais.
· Prédio de alvenaria cJ 300m2, terreno cJ 560 m2, rua Paula Pereira, próx. Mercado Sesi. A$ll0.000,00. Aceita·se veíaJlo.
· Barracão de alvenaria, cJ 400m2, terreno cJ 800m2, rua Irmà �aria Felídtas, cenro A$ 64.000,00.
· Casa mista C/ 200m2, lerreno c/I.200m2, Alto da T1juca. A$ 25.000,00.
· Construção mista cJ 14Om1:,terreno cJ 700m2, Av. Expedidonários, Campo Água Verde. A$I3.000,00. Aceita·se carro.

.

DIVERSOS
- FIAT 147, ANO 82 R$
- PAMPA, ANO 94 R$
- FUSCÃO, ANO 72 . R$
- TOVOTA (PICAPE), ANO 85 R$
-MOTO HONDA CG 125, ANO 88 R$
-LINHA TELEFÔNICA CONVENCIONAL R$

2.500,00
10.000,00
2.500,00

10.500,00
2.100,00 .

2.000,00

v �

DESPACHANTE PEDRINHO
Informa

Dia 06/09/95 paga-se:
3a parcela do IPVA/95 veículos placas final .7 '

2a parcela do IPVA/95 veículos placas final 8

la parcela do IPVA/95 veículos placas final 9
Em setembro renova-se o licenciamento +

seguro obrigatório dos veículos placas final 7
Rua Vida. Rcirnos, 920 Te t, 22-0107·

�
.

.

.�

Cluóe �a//a!/TT
AOS DOMINGOS A PARTIR DAS 15:00 h

*
hm

/

Edital de Convocação
A Diretoria da Casa da Criança São

João Batista de Três Barras convoca os
,

. ,

membros do Conselho e Sócios Contribuintes
, ,

para participar da Assembléia Geral
Ordinária que será realizada no dia nove de
setembro (sábado) às 14:00 horas, na sede da
entidade, com, a seguinte ordem do dia:

a) Eleição da Nova Diretoria.
b) Prestação de Contas.
c) Assuntos Gerais.

Valdir Valdemiro Vogel
Presidente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o DIA 12 DE·SETEMBRO··
representa ummarco históricopara .

a nossa população. .. "\

O Município de Canoitituis ..

I

. completará o seu 84!!. aniversário..
.

'

,

. Nesse diafestivo, queremos nos "

·congratularcom toda a comunidade ..
.

canoinhense e ratificar o nosso·
. inabaltuie! propósito de. seguir
lutando sempre .peto continuado

.

- proqresso âesta terra dadivosa
.

e .

acolhedora.

Independentemente . da
"

"

condição social, política ou
,

'-

religiosa, vamoscerrarfileiraspara
,

. o engrandecimento de nosso

OINHAS!····
,

..CÂMARA·DE VEREADORES DE CANOINHAS
,

I, -,
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, A Administração e Funcionários da

Prefeitura'Municipal de Canoinhas

cumprimenta efusivamente a comunidade
,
canoinhense pelo transcurso do 84Q

� .� N

. ANIVERSARIO DE EMANCIPAÇAO
�

,

POLITICA A SER COMEMORADO NO
�
'.

DIA 12 PROXIMO.

.

Ao ensejo desta festiva data,
, /

conclamamos 'a todos os munícipes, para
. .

que se juntem a nós na tarefa de

transpormos as dificulades e construirmos
um futuro mais promissor. .

_-

-. PREFEITURA MUNICIPAL
DE CANOINHAS

Administração e .

.

. Funcionários.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



.OS·'·
:A&sies 84 anos muita coisa aconteceu em nossa vida ..

. c

comunitária. 'Dificuldades econômicas, enchentes ..., mas o,
'ânimo do canoinhensejamais arrefeceu.

' .

O espírito solidario e 'acolhedor de nosso povo acaba

sempre preualecendo. Onde fiá lue e esperanfa, o amor sempre·

floresce e, fundamentados nestes preceitos) continuaremos a

. Iuiarpor uma Canoinhas sempre melhor.
., .

.PAI�All:ElVS··C.AlV�:ClV�TAS!

VEREADORES: Klempouz Junior
Adão Tadra Laatsch

o PARTIDO DO MOVIMENTO DEMOCRÁTICO BRASILElRO
PMDB/ por seu Diretório/ cumprimenta as

outotíacaes constituídas e a ooouloçào
canoinhense pelo transcurso do 84gANIVERSARIO

-,

, da sua emancipação política a se verificar no dia
12 próximo. '

.'

'Conclamamos a todos para nos ombrear
,

. ,

num, esforço conjugado rumo ao progresso da
.

.

nossa cidade e município.
SALVE CANOINHAS - PRINCESA DO PLANALTO NORTE!

,

. PARABENS CANOINHAS·
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l\I.Ie:l1!:;agem da ACIC

A· ASSOCIAÇÃO COMERCIAL E INDUSTRIAL DE

CANOINHAS - ACIC, por sua Diretoria, irmana-se às

comemorações pelo aniversário doMunicípio e conjraterniza
seC0111as autoridades constituídas ecomunidadecanoinhense.

,
.

SALVE' CANOINHAS - PARABENS!

PARABENS CANOINHAS!

PARTIDO PROGRESSISTA RENOVADOR -, PPR

o dia 12 de setembro próximo, assinala 84 anos de Emancipação Política de nosso Município.
Politicamente temos exercido um trabalho sério, apontando o caminho para o entendimento e a

.. '

busca de melhores condições para forjarmos dias melhores ..
Queremos nesta data, nos integrarmos às comemorações e nos congratularmos com a éomunidade

canoinhense.

-

,A Princesa do Planalto aniversaria neste 12 de setembro, ao comemorar 84 anos de EmancipaçãoPolítica.
Sempre estivemos ao lado dapopulação canoinhense;por esta razãoconhecemos suas dificuldades e seus anseios.

I

Vamos continuar lutandopara que oMunicípio de Canoinhas ocupe sempre uma destacada posição no contexto
ítJ

. do Planalto Norte.

VEREADORES: Alipio Castanha de Arújo (Gaúcho)
Melquíades Pereira da Cruz

Pelapassagem do 84QAniversário doMunicípio de Canoinhas,
· quero congratular-me com a comunidade canoinhense e manifestar

aminha firme disposição de continuarajudando atravésdo legislativo,
na busca de um futuro mais alvissareiro para toaos.

PARABÉNS CANOINHAS!

Vereador Valdemiro de Andrade
L
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,

AMURe - Associação dos Municípios da região do Contestado .

/

No dia 12 próximo, quando Canoinhas completa
84 ANOS DE EMANCIPAÇÃO POLÍTICA, a

Amurc conclama todos os canoinhenses para um

grandemutirão de trabalho em prol do soerguimento .

econômico do município.
Os municípios que compõem esta Associação,

todos solidários, comungam do mesmo propósito .

. .

.

Salve Canoinhas - Terra de gen te u! iioa e

empreendedora!
.

. .

.

NesteDIA 12 em que se comemora

. 84 ANOS da emancipação política de

Canoinhas.. queremos endereçar nossas

calorosas congratulações às autoridades
constituídas do Município e à laboriosa

. população canoinhense. .

.

.

�
..

PARABENS CANOINHAS!··

CLÍNICA DE FRATURAS CANOINHAS S/C LTDA.
AntonioMauro Rodrigues deAguiar
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/� Raças
...

&
• Pedigree o Kennel Clube de Canoinhas

convida os criadores de-cães
PARA:

la E 2a EXPOSIÇÕES NACIONAIS DE CÃES DE TODAS AS RAÇAS
::R_ea_Ij_:z:.a_ção

ICerzrzeL CLube de Carzoirzhas
LOCAL: Parque de Ex�osições Ouro Verde

10 de setembro de 1995
INÍCIO': a partir das 9:00 horas
INSCRIÇÕES: até o dia 08 de setembro

Rua Getúlio Vargas n" 1348
Canoinhas SC

Telefone (0476) 22-1986
Apresentar o Pedigree do cão

CANIL �TRANGER WOLVE�
FILHOTESDE HUSKY
SIBERIANOEAKITA

c

Ninhadas com nascimento em

1617. Reserve já o seu amigão

FONE: (0476) 22-1691

Vereador apresenta proposta de

redução dos valores das diárias
Deu entrada na Câmara de Vereadores de Canoinhas nesta

semana, Projeto de Lei de autoria do Vereador Lourival Jarschel

'(PSDB), solicitando a fixação dos valores pagos à título de diária,
aos servidores públicos municipais. .

A diária é um valor pago aos servidores para o, custeio de

suas despesas com hotéis ,e refeições, quando em viagem à serviço
do Município.

Atualmente o Prefeito e o vice Prefeito recebem 10% de
seus vencimentos à título de diária, o que corresponde a R$ 337,00
(Trezentos e Trinta e sete reais), os secretários municipais e

vereadores recebem R$ 158,00 (cento e cinqüenta e oito reais), e a
menor diária paga aos servidores, principalmente motoristas é de

R$ 36,00 (trinta e seis reais). '.

O projeto do Vereador prevê a fixação do valor de R$ 90,00
para a diária do Prefeito e Vice, e de R$ 60,00 (sessenta reais) para
todos os demais servidores, inclusive Secretários e Vereadores.

Se o projeto for aprovado, a Prefeitura vai reduzir
sensívelmente sua despesa mensal com diárias, prevê oVereador.

A APAE necessita permanentemente do

apoio da comunidade canoinhense.

Taxa de Inscrição: R$ 15,00 por exemplar
(A partir do 2° exemplar a taxa é de R$ 10,00)

»:

Haverá sorteio de uma Caixa de Transporte de Cães para os inscritos
ÁRBITROS: José Pedutti Neto (SP)

.

ShirleyAttala (SP).

RAÇÕES
CÃES E

PA·RA·
GATOS

OFERTA "NUTRIDOG 10 KG." R$ 5,80
AGASALHOS E CAMAS PARA .cÃES E GATOS

Completa linha de medicamentos e vacinas
Rua Getúlio Vargas, 1348 - FONE: 22-1986.

.

U�a importante
data comemora-se com
umagrandefesta.

.

.

./

PARABE�S.
�OINFrA_S!

CAIXA ECONÔMICA FEDERAL

Rua Frei Menandro Kamps, 315 - 10 Andar - FONE: (0476) 22-2120 - FAX: 22-2321
Car1c>ir1has - Sar1ta.. Catarir1a

...

!7!/udando a construir
nossa vigorosa história'.

Corretora de Seguros Ltda.
SEGUROS COM QUALIDADE E SIMPLICIDADE':

AUTOMÓVEIS - RESIDÊNCIAS. - EMPRESARIAIS - VIDA E ACIDENTES PESSOAIS

VIDA RESGATÁVEL - TRANSPORTES NÀCIONAIS E INTERNACIONAIS.

.�.'

Excelente ninhada Rottweiller a venda

C/su.ko Xàgano
(Francisca)

R.ua Paul Harris, 201
FONE: (0476) 22-032�

Canoinhas - Sant:a Catarina

MINUTOS DE REFLEXÃO

Plantio e Colheita
QUEl\1. FALA, SEMEIA.
QUEM ESCUTA COLHE"

Quando você fala, quando você emite recados, quando"
você conversa sobre. fatos, pessoas e 'vida, você semeia. Semeia

pontos de vista. Revela suas vivências, seu mundo interior. A

palavra é sempre um espelho de quem fala. A palavra é o segundo
rosto de uma pessoa. Basta ter olhos de profundidade para sentir e
ver ...

O interlocutor colhe o que.você semeia, através da palavra.
Quem escuta analisa, aproveita ou desperdiça o que foi semeado..

Estive pensando sobre o nosso mundo. Este mundo onde
se fala tanto, onde muita gente fala demais .. Onde a tevê, o rádio, o
cinema, o telefone, a imprensa escrita e falada nos bombardeiam

constantemente, de todos os lados ... Todos falam. Até' os surdos
mudos. falam, a sua maneira, Eles se comunicam, por gestos, pela
mímica, por atitudes, através de bilhetes que me escrevem' ou
rabiscam.

'

Todos falam ou procuram falar. Uns falam, semeando
tempestades. Outros falam semeando bonança, paz, aconchego e

ternura. Uns falam, destroçando idealismos alheios. Outros falam,
.

ressuscitandomortos edesfalecidos apontandoparaoalto, lembrando
que a vida é bela e digna de ser vivida, apesar de....

Se a sombra dos dias tristes perturbar a subida, volte seu

pensamento para Deus, que está dentro de cada u!ll de nós.
A vitória nos chega pormeios de lutas que travamos dentro

.

de nós mesmos. Se as quedas magoam o corpo, servem para libertar
o coração .

. E, depois de vencer, espalharemos o amor em redor de
todos nós, porque pelo amor conseguimos vencer a nós mesmos..

"

Estive pensando no mundo, nos homens, meus irmãos, e
no silêncio da minha reflexão, ouvi nitidamente a voz do mestre:

Também o excesso de palavras cansa.

A humanidade está exausta.

De tanto falar banalidades .

Quem semeia ventos colhe tempestades
Quem semeia paz, colhe simpatia e gratidão.
Quem semeia na fé, colhe searas de esperança!
Senhor,
Que eu saiba escutar-te,
na brisa e na tempestade,
no trabalho e no lazer,
no conquistado e no por-fazer. .

Antonio Pereira.Coutinho.
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Neste dia 12próximo, data em que nosso vizinho irmãoMunicípio
.

de Canoinhas comemora o seu 84° Aniversário de Emancipação /

Política, queremos também expressar nossas congratulações por
esse marco, expressivo pere a região do Planalto Norte.

.

�
,

PAFlABENS CANOINI-IASI

P'REFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BARRAS

Administração e Funcionários
\

/

L

Nesta data festiva de 12 DE SETEMBRO próximo, desejo expressar minhas
; -; ;

, congratulações pelo 842 ANIVERSARIO DA EMANCIPAÇAO POLITICA DO MUNICIPIO.
c

A minha atuação no legislativol tem se constituído em testemunho vivo do
meu respeito e amor por C'anoinhas, ,

Por isso, qUero também me congratular com a comunidade por este marco
histórico,

, ."". \
,

.PARA/3EIVS CAIVOIIVHAS!

Vereador LOURIVAL JARSCHEL ,( Kikão)

,

Há 25 anos estamos fazendo
parte dessa história que está

.. apenas .. começando: . A
I

'

Universidade do Contestado éum

. dosmais promissoresmarcos dos
I

��. 'B4anosdahistóriadeCanoinhas!
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[Lúcio Colombo]
/

Tele-Sala
Os nove prefeitos filiados' à Associação dos Municípios da

'

Região dos Contestado (Amure), assinaram nesta sexta-feira,
convênio com a Secretaria Estadual da Fazenda, no valor de R$
15 mil, destinados à instalação de uma Tele-Sala e execução de

obras e serviços nos respectivos municípios. O Governo do

Estado foi representado peloChefe deGabinete doPalácio Santa
Catarina, Neornar Mück. b ato foi realizado pela manhã no

Parque deExposiçõesOuro Verde, emCanoinhas, e contou com,
a presença dos Secretários Municipais de Educação.

TV Escola (I)
As Tele-Salas que serão instaladas em todo o Estado de Santa

Catarina, fazem parte do Projeto TV Escola, um canal de

educação à distância destinado aos professores e alunos das

escolas de 1 º grau. O programa funciona por meio de um canal

exclusivo, via satélite, em circuito fechado, com recepção por
antena parabólica. Trata-se de um instrumento pedagógico de

apoio à sala de aula. O programa beneficiará 45 mil escolas

públicas, abrangendo 23 milhões de alunos e 1 milhão de

professores. O Ministério da Educação e Cultura estará

repassando até o final de outubro, R$ 69 milhões aos Estados e

Municípios para que as escolas adquiramos "kits" tecnológicos,
compostos de uma antena parabólica,TV emcores, videocassetes

e caixas de fitas VHS.
II

TV Escola (II)
A partir da instalação da Tele-Sala, as escolas captarão a

programação inicial terá quatro horas de duração e será repetida
três vezes ao dia. Duas horas diárias serão dedicadasà formação,
capacitação e ,atualização dos professores e diretores, e os

demais programas de apoio à sala de aula, dirigidos à alunos e

professores. "Com essa inovação tecnológica, estaremos

cuidando do aprimoramento dos professores, a fim de assegurao,
'osalto da qualidade do ensino fundamental", disse oGovemador '

Paulo Afonso ao anunciaraos prefeitos da Amure a liberação dos
recursos para os nove municípios.

lo..

k

Mais energia elétrica para Irineópolis
Em sua recente viagem à Florianópolis, o Prefeito de

Irineópolis, João Cubas, foi recebido pelo Diretor Presidente da

Celesc, Paulo Meller, a quem apresentou projetos de construção de

novas redes, de eletrificação rural e de ampliação de redes no

perímetro urbano. Entre as prioridades, está o projeto de eletrificação
rural para a localidade de Boa Vista, com a instalação de uma rede

com extensão de 12 quilômetros; um projeto comunitário para uma

rede na Vila Brand; um projeto de iluminação pública na Rua Bahia,
e outro projeto para extensão e iluminação do Trevo noDistrito de

Poço Preto, orçado pela Celesc no valor de R$ 1.601,32.
* Na mesma viagem, o prefeito entregou ao Governador

Paulo Afonso, o PLano de Aplicação eCronograma deDesembolso,

para o convênio que a prefeitura celebra com o Governo do Estado,
através da Secretaria da Fazenda, no valor de R$ 15 mil, destinado
ao Programa de Tele-Salas e Pavimentação de ruas urbanas.

Frigorífico Chapecó
O empresárioPlínioDavidDeNesFilho,DiretorPresidente

das Organizações Chapecó, enviou ofício ao Presidente ela Amure,
Orildo Severgnini, dizendo que vê "combons olhos" o interesse das
lideranças da Região do Contestado, na instalação de um Sistema

Agroindustrial, que visa a melhoria sócio-econômica-financeira da

região. Plínio De Nes, confirmou que agendará um encontro com

todos os prefeitos e lideranças "para uma conversa preliminar para
conhecimento das idéias da Amure e nossa manifestação do que

representa um Sistema Agroindustrial na região onde se implanta,
experiência esta que vivemos no Oeste do Estado",

Festa em Corupá
Foi domingo passado no belíssimo 'e aprazível complexo

do Seminário de Corupá, a festa de aniversário do querido sobrinho
Fábio Pechebela, que completou 13 anos de vida. Os pais Arletee
Clemente Pechebela, tios c sobrinhos deslocaram-se de lrineópolis
em caravana para comemorar consignamente com o "craque" Fábio.
Fb.i um estupendo churrasco preparado pelo "expert" Hélio Longo
naampla e aconchegante churrasqueira, construída especialmente
para as famílias confra te rrii zação com os filhos que lá estudam. Foi

um dia alegre e agradável, com visitas ao bosque muito bem

cuidado, ao museu com aves e animais da fauna regional e ao mini
zoológico com animais vivos. Parabéns ao jovem aniversariante,
com votos de sucesso em sua missão que ora se inicia.

Associação promove gincana
Com a participação de três equipes com 35 pessoas de

todas as idades, foi realizada no último domingo, a abertura e

execução da primeira etapa da "Gincana da Paz", promovida pela
Ambanossa -Associação de Moradores dos Bairros Jardim Brand e

.São Francisco, de lrineópolis. No dia 7 de setembro, quinta-feira,
aconteceu a segunda etapa. As demais etapas serão desenvolvidas

aJé o. dia 8 de outubro, quando será encerrada durante a Festa em

Louvor a São Francisco, que este ano terá intensa programação.
* O objetivo, segundo O presidente da associação, Pedro

Castro, "é demonstrar quea paz é possível através do lazer, da união
e da participação".

Itinerar-te em Canoinhas
Comapoio da SecretariaMunicipal deEducação eCultura,'

foi aberta nesta quarta-feira, a Exposição Itinerar-te, no antigo
prédio da agência do Besc de Canoinhas. A exposição, que ficará
aberta ao público até o dia 22 de setembro, trás a Canoinhas e região,
obras de artistas consagrados como Braz Uzuelle, Cléa Espíndola,
'Doraci Girrulat, Galheigo Jacques, Geraldo Mazzi, Isabela Sielski,
leme César de Araújo, Marta Berger, Ricardo Kolb Filho, Rubens
Oestroem, Ruo Kronbauer, Tadeu Bittencourt,Waldir BrazilFilho

e Yara Guasque.
* A ltinerar-te coloca em c circulação a produção

contemporânea de artes plásticas em Santa Catarina, através de uma

mostra que reúne artistas premiados nas duas edições do Salão

Victor Meirelles, em Florianópolis,
* Itinerando pelos rnunicípios do Estado, a Fundação

Catarinense de Cul tura, em parceria comasPrefeituras, descentraliza
suas ações em benefício do desenvolvimento do artista e seu

reconhecimento junto à população catarinense.

HospitalMunicipal Bom JeSus
Jr-ineôpolts> Santa Catariila

Abandono de Emprego
De confommidade com o artigo 482, letra

"

·1

I da CLT, solicitamos o comparecimento da Sra.

MIGUELINA KUTNY (Auxiliar de

Enfermagem), na Divisão de Pessoal deste Hospital
Municipal no prazo de 03 (três) dias, sob pena de

ficar caracterizado o abandono de emprego,.

Hospital Municipal Bom Jesus
.

Irmeópolis-Sf"

.

�� Dr. Antonio Proehner
,

•

.» Cirurgião Dentista

�"1 CRQ 73/94 PV-SC - CPF 552.598.399-00
\-".

$;

Novas moradias
O Secretário de Transportes e 'Obras do Município de

lrineópolis,Miro Costin, esteve esta semana em Florianópolis, com
o objetivo de entregara Carta Consulta para o Projeto Pró-Morar, ao
Sec-�etário Adjunto d� Seduma, Neuzildo Borba Fernandes.

* A AdministraçãoMunicipal reivindica a construção de

60 habitações para famílias de baixa renda, visando a relocação de

moradores da periferia que não tem casa própria e que residem em

locais que não dispõem de saneamento básico. Familias do Bairro

São Francisco deverão receber atenção especial, segundo a intenção
da prefeitura.

Clínica Geral - Adultos e Crianças
Avenida 22 de Julho, 608
Irineópolis - Santa Catarina

Edital de Licitação
Carta Convite n° 041/95

Prefeitura Municipal de Irineôpolis .

Estado de Santa Catarina

A PrefeituraMunicipal de lrineópolis-SC, através
da Comissão de Licitação, toma público que nos termos

da Lei 8.666/93 de 21/06/93, realizará Processo Licitatório
namodalidade de Carta Convite objetivando à Contratação
de serviço profissional na área odontológica. A íntegra do
edital e demais informações poderão ser obtidas junto a

Prefeitura Municipal, sita na rua- Paraná, n? 200 das
08h30min às 11h30min e das 13h30min às 17:00 horas.
As propostas serão recebidas até às' 09:00 horas do dia

14/09/95.
.

Irineôpolis-S'C, 06 de setembro de 1995
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A RP'M Turismo leva e traz a sua turma ...
ViCLje berrz-, vi.CLje de TOPIC.

Ar condicionado, som estéreo, vidros panorâmicos, bancos super confortáveis.
Frete a TOPIC da RPM para viajar com tranqüiliéJade.

- Excursões, cursos, casamentos, viagens de negócios, concursos, pescarias,
rodeios, motocross, Fórmula 1, Oktoberfest, Festa das Flores etc.

NAc::> SE.JA. BESTA., VIA..JE DE IC::>PIC!
LIGUE PARA 22-1338 E FAÇA CONTATO CONOSCO.
O PREÇO A GENTE ACERTA.

'"

RIGESA, Celulose, Papel e Embalagens Ltda.

S2 anos de bem com a natureza
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Agradecimento
A família Felix da Costa Gomes, vem de públidoagradecer

à população de Três Barras que compareceu na festa de inauguração
do Hospital no último final de semana.

Horários de ônibus
SAÍDA DE TRÊS BARRAS PARA CANOINHAS
06:30, 07:00, 07:40, 09:00, 9:10, 9:30, 10:15, 11:10,

11 :50,12:00,13:20,13:40,14:00,14:50,16:20,17:00, i 7:10,18,20:
18:30,19:10,19:30, de segunda à sexta às 21:45.

SAÍDA DE TRÊS BARRAS PARA SÃO MATEUS
De segunda a sexta-feira

06:30,08:05, 11 :05,12:35, 16:35

SAÍDA DE CANOINHAS PARA TRÊS BARRAS
06:00,07: 10,07:30,08:20,09:40, 10:20, 10:30, 11:20,

12:00,12:20,12:45,15:20,15:30,16:00,17:30,18:00, 19:00 de

segunda a sexta as 20:15, 22:30.

SAÍDA DE TRÊS BARRAS PARA CURITIBA
de Segunda à sábado.
06:00 da manhã com retomo às 18:30

,

Independência ou morte
Um grito que foi dado a quase dois séculos às margens do

lpiranga ainda ressoa em nossos ouvidos, embora não estivéssemos
lá. Quase dois séculos se passaram de lá para cá pouca coisa mudou,
a independência foi proclamada, mas a segunda parte do grito
continua até hoje sem que se faça algo para amenizar.

Estamos atravessando uma das piores fases de todos os

tempos, do que adianta independência se continuamos dependendo
de tudo e de todos para sobreviver, a independência existe, mas
somente para alguns privilegiados, porque o resto da nação, esta
constinua presa ao comando de políticos inescrupulosos corruptos,
que fazem do povo Brasileiro verdadeiros escravos, que vivem
humilhados com fome sem dinheiro, desrespeitados todos os dias
com mentiras, com ati tudes que somente vem beneficiar quem mais
tem e quemmais pode, talvez por estesmotivos nos levem a cada dia

que passa a deixarmos de ser tão patriotas: Não vemos mais na

semana da pátria o verde e o amarelo em todos os lugares como

antigamente, bandeiras só nas repartições públicas porque são

obrigadas a astear se não nem lá iríamos ver, cantar o hino nacional
são bem poucos os que ainda sabem a letra por inteiro e quando é.
executado oque se vê é uma falta deeducação e respei to. Gostaríamos
de ser como os Americanos que demonstram um profundo respeito
Julio, Balila, Volnei, Zé Aranha, J. Maia, J. Santos, J. de Lima e

Feiticeiro, técnico Vilanir Luiz Anschau.

Educação com qúalidade
No Colégio Estadual General Osório, a diretora Denise

Dobrochisnki, expôs o ProgramaVivaEducação comQualidade, do
Governo Paulo Afonso. O grupo docente da entidade recebeu os

planos e exposição planilhada.
Vários assuntos de importância global de ensino foram

discutidos, entre os presentes, desde a melhoria salarial,Revisãodo
Plano de Carreira do Magistério. O projeto Magister, para formação
em Nível Superior Gratuito, que irá beneficiar mil professores por
semestre. Foram abrangidos cursos de Capacitação e a educação à
distância para professores de ensino fundamental, tudo fia intenção
de melhorar a médio prazo o ensino estadual. _

,

Na parte da modernização e melhoria nas escolas, desde
livros até a informatização, construção de Caies, com verba liberada

pelo Estado, como está exemplificado em Três Barros.
O Colégio General Osório, já foi beneficiado com um

_

computador 486 junto com impressora, um vídeo e televisão, uma
fotocopiadora e uma antena parabólica, na parte de ampliação, está

.

sendo. previsto a construção de um laboratório.
Através da qualidade, o esperado é formar cidadãos

conscientes pam o amanhã.
E aproveitando o espaço, muito interessante a homenagem

do General Osório na semana da Pátria. Mostrou o significado da

palavra Pátria, sua consistência nas idéias, do sentimento, que se

resume em amar o Brasil.

Colection
(By Niran}

Estamos de volta, para curtir com a cara alheia (no bom
sentido), criticando, lamentando, chorando, berrando, sofrendo ...
chega! Vamos aos assuntos que são destaques na vida, querendo ou
não.

Enquanto isso ...

...NA HISTÓRIA
- Poucos bancários sabem, que as primeiras moedas

padronizadas para comércio surgiram em 550 a.C, na Índia onde
hoje é a Turquia e eram de ouro e prata.

- E o primeiro Cartão de Crédito aceito mundialmente foi
o Diners Club em 1950?

... NA SA ÚDE (1)
- Lembrem-se que geralmente a pele começa a mostrar

sinais de envelhecimento a partir dos 25 anos. Por isso, o cuidado
com' a pele deve começar cedo para não chegar aos 30 com cara de
50 anos de rugas.

- A pele enruga com o tempo por que as glândulas
lubrificadoras da mesma funcionam menos afetando a aparência.

... NA. SAÚDE (2)
- No Brasil existemmais de 20milhões de pessoas obesas,

alguns por heredietariedade, outros por doenças e amaioria são bons
de pratos e preguiçosos.

- Mais de 60% dos brasileiros são sedentários.
- Osteoporose é a descalcificação dos ossos a partir dos 35

anos, o que os toma mais fracos. Até o ano 2000, mais de 20 milhões
de brasileiros com mais de 65 anos terão a doença.

.

- Como tudo no corpo, o cuidado com a Osteoporose vem
a longo prazo, desde tomar três copos de leite por dia, até parar de
fumar, e Logicamente parar de ser sedentário.

... NA POLÍTICA
- Tem político que se sair da política morre de fome. Isso

sem falar no poder e outras coisas.
.

- Vejam como o poder político seduz, os prefeitos querem
a prorrogação do mandato. Se não fosse bom, ninguém se oferecia.

... NO FUTEBOL
- O Olaria FC, esnoba preparo físico. Média de idade do

time 35 anos. Ficaram em 2º no Torneio Duque de Caxias. Média de
idade dos outros times: 20 anos.

- OBrasil continua liderando oRanking do futebol mundial.
.

Pelo menos isso.
- O futebol brasileiro é engraçado-Nurna temporada um

time está por cima, na outra está porbai xo. E quemsofre é o torcedor.

peloseu país. O que será que leva um povo aficar tão indiferente com
o país? Será que estamos tão desiludidos assim que até o maior dia
de uma nação seja tão pouco comemorado?

Vamos acreditar mais, quebrando esta corrente que nos

mantêm presos e calados e juntos mais uma vez repetir e gesto de,
Dom Pedro gritar bem alto INDEPENDÊNCIA OU MORTE.

VilanirL Anschau

Casas da COHAB sobem 95% em um mês
Os mutuários do conjunto Ademar Hack em Três Barras,

estão revoltados com o aumento das prestações 'em 95% só no mês
de julho. O Sr, Celso Shutt, que no mês de junho pagou trinta e oito
reais de prestação agora cmjulho subiu para setenta e quatro reais,
um aumento que ninguém sabe o parqué. Mas em cantata �ue
mantivemos como Sr. EdsonDambroski , responsável pelo escri tório
regional da' Cohab, ele nos disse que as providências já foram

.

tomadas no sentido de se buscar uma explicação, segundo Edson
nem ele sabe quais os motivos que levaram a Caixa econômica
Federal, responsável pelo órgão, a reajustar as prestações nestes

percentuais. 'Nesta sexta-feira deveremos obter uma resposta
convincente para o probelma, se isto não acontecer deveremos ter
uma debandada gemi não só em Três Barras; mas no Estado t'odo.
Estamos preocupados 'pois alguma coisa deve estarerrado, porque
em vez de ser a solução para as pessoas de baixa renda, está sendo
um pesadelo, concluiu Da�broski.

RIGESA é vice em Joinville
Participando dos jogos regionais do SESI na Cidade de

Joinville no último final de semana, a equipe de veteranos de futsal
da Rigesa, conquistou um brilhante segundo lugar, jogando contra

. fortes equipes. Nossos novos atletas não se intimidaram e foram
impondo um belo toque de bola relembrando dos velhos tempos em
que o futsal da Rigesa era o terror da região fazendo as equipes
adversárias tremerem.

No primeiro jogo Rigesa 3 xl r:a Artefama de São Bento,
no segundo jogo Rigesa 1 x 4 Tupy de Jóinville, mas o jogo mais
emocionante foi no domingo de manhã contra a forte equipe da
WEG de Jaraguá onde a equipe do litoral era favorita, mas com uma

garra de garotos os atletas Rigesianos buscaram no fundo do baú a

forca necessária para impor uma goleada que ficará marcada na

mente destes craques que tantas alegrias deram as suas torcidas,
vencendo por 4 x I com dois gols de Volney, um de Zé Aranha e um

de Feiticeiro; o destaque da partida ficou por conta do goleiro
Joaquim que foi. considerado o melhor da competição e o Julio' que
com estilo soube anular a estrela do melhor jogador da equipe da
WEG.

. A Rigesa participou com os seguintes atletas: Joaquim,

*
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Creches mantêm 371 crianças
Através da PrefeituraMunioipal de Três Barras, as creches

: institucionais e domiciliares do município mantém hoje 371 crianças
de zero a seis anos em seus quadros, garantindo a elas, cinco refeições
diárias a um custo unitáriomensal de aproximadamente R$ 60,00.,

Para o prefeito Luiz Divonsir Shimoguiri (PPR), a

manutenção das cinco creches institucionais (Pequeno Príncipe I e
II Zilda Pacheco Mundo Encantado e Pequeno Mundo) e as cerca

d� dez domicilia:es, mantêm crianças nos horários compreendidos
entre às sete horas da manhã, e às 18h30min, com cinco refeições
diárias balanceadas e de cardápio variado, além de grandes
quantidades de frutas e verduras, bem como pães e leite. "O custo

de 62 reais pode parecer alto, mas as crianças recebem toda a atenção, ,o
inclusive com acompanhamento médico e todas as mães que
trabalham fofa de casa podem se utilizar desses beneficios", concluiu
o prefeito.

Menores receberão ensino

profissionalizante
A PrefeituraMunicipal de Três Barras, repassou recursos

para o Fundo Municipal do Menor, que terá como primeira tarefa,
instituir cursos profissionalizantes aos menores/interessados, já a

partir da próxima semana. Inicialmente o fundo empregará 60

crianças na aprendizagem de horticultura (junto a HortaMunicipal)
e trabalhos gerais nos postos de saúde, escolas (auxiliar de escritório)
e de office-boy.

Luiz Divonsir Shimoguiri, prefeito Municipal, acrescenta
que os menores só poderão trabalhar por meio período e

robrigatoriamente deverão estar freqüentando a escola. Além disso,
eles receberão um salário mensal e um sacolão de produtos
hortifrutigranj eiros, produzidos na hortamunicipal. Para o presidente
do fundo, João Pedro Simão, a oportunidade de trabalho com

remuneração deverá tirar muitas crianças das ruas e em breve serão
abertas novas fontes de trabalho em outras áreas, visando atender às
necessidades de todos os menores do município.

Inaugurado o Hospital
Félix da Costa Gomes

Foi inaugurado no último sábado, dia dois de setembro, o
novo Hospital Félix da Costa Gomes, de Três Barras, que irá

assegurar um serviço médico de melhor qualidade e ainda a

manutenção de todo o sistema de saúde hoje existente. Construído
com 75% de recursos municipais, 15% do estado na gestão passada
e 10% da empresa Rigesa, a primeira ala inaugurada custou

aproximadamente 500 mil reais.
.

Para o secretário de saúde do município, médico Ademir
Aducci Pereira essa obra pode se resumir em: "Evolução - dom de

Deus, que em Três Barras está sendo exercida". O engenheiro
Antônio Tsunoda falou em nome da empresa Rigesa e garantiu
auxílio em tudo o que se fizer necessário para melhorar a parte
social do município. O presidente da Cãmara e mestre de obras da.
construção, Sebastião A. Ferreira garante que o apoio dado pela
Câmara continuará em todas as obras que vierem a suprir as carências
do povo.

O filho de Félix da Costa Gomes, Antônio Gomes

agradeceu a homenagem prestada a seu pai que além de vereador,
foi também comerciante e agricultor no município. O presidente da
Fundação Hospitalar, mantenedora do Hospital, CeI. José Newton
Romeiro, se disse emocionado com a conclusão da obra e comoveu

a todos, ao se despedir publicamente de Três Barras, alegando que
irá morar em outra cidade, mas que manterá contatos com o

município. Romeiro também contou a história detalhada da obra,
cuja busca por recursos em 1992 e menos de três anos depois já foi
possível inaugurá-la.

.

O vice-prefeito e vice-presidente da Fundação, Emílio
GazanigaNeto, se disse particularmente exaltado coma inauguração
que veio a concluir um de seus maiores sonhos. "Após cinco anos

de trabalho de muitas mãos, a obra.que hoje se inaugura dará um ar

de primeiro mundo ao município, que em breve, com a conclusão
das demais alas, Será certamente lembrado como um pólo regional
de saúde, onde toda a estrutura émantida pela PrefeituraMunicipal",
disse Emílio.

Luiz Divonsir Shimoguiri, prefeito municipal, frisou que
o plano de governo, de investir na área social, está sendo cumprido
integralmente, garantindo uma reversão do quadro de saúde que
hoje conta com inúmeros médicos mantidos exclusivamente pela
prefeitura, inclusive com plantão no distrito de São Cristóvão e

atendimento diurno em todas as localidades do interior. ,

Serviços de transporte 'de pacientes e de exames
laboratoriais também são mantidos, garantindo qualidade de

serviços, disse o prefeito acrescentando que o governo do estado,
na atual gestão não repassou nem um centavo para a saúde, e que o

único médico que o estado mantinha no município pediu
transferência. "A nossa gratidão ao ex-governadorVilson Kleinübing,
seu secretárioAmilcar Gazaniga e à empresa Rigesa que auxiliaram
tanto quanto puderam nesse empreendimento. Nossa próximameta
é de reformar toda aparte antiga e a construção do Centro Cirúrgico
dentro de aproximadamente 60 dias. Só nos resta agradecer a todos,
comunidade e funcionários que hoje podem se sentir orgulhosos
com essa obra", concluiu Shimoguiri.
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Sistemas de Comunicação
, Telefonia

Linhas instaladas: 3.000.
Para o primeiro semestre de 1995, ampliação de 1.000

terminais com tecnologiaDigital, mais um estágio de linha Remoto

'lia Central com 500 terminais.
,

Telefone móvel celular, instalados ou habilitados: 150

terminais, com possibilidade de ampliação conforme demanda.
Telefonia celular fixa, disponível e com exploração feita

pela Inepar,
As obras já foram executadas para que a Central de

Canoinhas passe a ser servida de fibra ótica, com entrada em

operação da nova central digital prevista para o primeiro semestre

de 1995.

Atividades em Potencial
Analisando a demanda da agroindústria, condições

agroclimáticas, centros' consumidores, canais de comercialização e

capacidade de absorção de eventuais expansões da oferta, é

recomendado a introdução e/ou expansão das seguintes atividades:
Fruticultura: Videira, pêssego, maçã, pera e kiwi.

•
Pecuária: Bovino de corte, bovino de leite, ovinos,

bubalinos, suínos, aves de corte e de postura, peixes, abelhas e

çaprinos.
Silvicultura: Flofestas energéticas e de processamento

mecânico em áreas adequadas, erva-mate.
Criação de Agroindústrias: (Conservas, abatedouro de'

aves, vinhos, lacticínios, entrepostos de mel e indústriamoveleira).

Nossas potencialidades
,

Pólo Energético
Substação da Eletrosul: A Região de Canoinhas, conta

com suprimento adequado e confiável de energia. A carga atual é
de cerca de 100 MVA, o que permite um atendimento imediato de
uma carga adicional de até 50 MVA em tensão igualou inferior a
138 KY, podendo chegar a cerca de 150 MVA.

Na tensão de 230 KY, adequada a blocos de carga de maior

porte, a atual configuração permite atendimento até 150 MVA.

, Substação da Celesc: A substação de Canoinhas possui
atualmente 26,67 MVA de capacidade instalada com uma demanda
de 56%, restando assim 11,73 MVA para futuros crescimentos.

Canoinhas tem história na fabricação da erva.;mate
A princesa gentil do planalto, como é conhecida, tem suas

raízes no cultivo da erva-mate. O ouro verde como é chamada

responde por uma rendamuito importante na área agroindustrial da
região.

A capital da erva-mate, localizada no planalto norte do

estado, possui indústrias com fins para importação e exportação,
apostando na qualidade do seu produto.

'

A erva-mate é uma planta das regiões temperadas da

, América do Sul, c0lll: existência, quase sempre em grandes formações
nativas, nos estados do Paraná, Santa Catarina, Rio Grande do Sul
e Mato Grosso, em zonas afastadas da faixa litorânea.

Trata-se de uma árvore com o porte da Laranjeira,
alcançando excepcionalmente 8 a 10 metros de altura.

O preparo de suas folhas para a infusão resulta na bebida

conhecida, conforme as diversas zonas de ocorrência e consumo,
do mate entre o chimarrão � o chá mate.

Canoinhas tem em seu Museu Orty Machado, a história
da erva-mate, onde possui implementos de trabalho e equipamentos
utilizados no início do século para a extração e beneficiamento da
erva. Sem as máquinas utilizadas pelas indústrias, o produto era
processado com a força do homem.

Um dos destaques do município é a guerra do contestado,
um conflito pela posse de terras entre 1912 e 1916. A trajetória da

,

erva-mate é contada principalmente por fotos, expostas no Museu.

Produção chega a' 64 mil toneladas
Canoinhas conta hoje com uma safra de erva-mate superior

a 20 (vinte) mil toneladas de folhas. A produção da região,
atualmente, já alcança em média cerca de 64 (sessenta e quatro)mil'
toneladas.

'

Como primeiro produtor no Estado de Santa Catarina o

'municípios é responsável por 31% (trinta e um por cento) da

produção de erva-mate.

A cidade possui hoje 26 (vinte e seis) produtores de erva
.mate e conta com a existência de um sindicato estadual dos ervateiros

'

com sede na região.
Com a entrada do Mercosul o Município direcionou sua

exportação para esta abertura de Mercado, exportando tanto para os

países que integram o Mercosul, quanto para o Chile.
Atualmente verifica-se um grande cultivo da erva-mate

.bem como investimento no reflorestamento da erva-mate, que é

responsável pela maior parte da produção.
Também no sistema da poda houve um grande

desenvolvimento. Através de pesquisas realizadas há alguns anos

atrás, a mesma era realizada a cada quatro anos, por ocasião da

safra, hoje com a poda correta e tecnicamente conduzida esta

produção é alcançada, em um ano.

Para realização e a condução de mais pesquisas, existem
técnicos da Epagri, Cidasc e do Município que estão realizando
estudos para conseguir uma nova maneira de condução da poda,
obtendo-se assim um maior resultado de produção.

No momento, pensa-se em trabalhar com mudas que
apresentem certificado de qualidade? para que aumente a produção
dos ervais.

Fesmate começou dia 06 de setembro
A Feira Estadual da Erva-Mate acontece de 06 a lQ de

setembro no Parque de Exposições Ouro Verde.
A Capital Mundial da Erva-Mate como é conhecida por

muitos, comemora seu aniversário dia 12 de setembro, com 84 anos

de emancipação politica administrativa, anualmente no mês de

setembro, em comemoração a data acontece a Fesmate.

A Feira que encontra-se em sua 8a edição, tem uma extensa

programação de atividades organizadas pela Prefeitura Municipal
de Canoinhas.

\ Para 95 a Comissão Central Organizadora, distribuiu
cartazes � folhetos de programação para o Planalto Norte

Canoinhense.
A abertura oficial foi dia 06, quarta-feira, com a solenidade

de abertura dos pavilhões pelo prefeito José João Klempouz e

Comissão Organizadora.
A Secretaria Municipal de Indústria e Comércio, na

Fesmate é responsável pela venda de stands, que este ano tem

resultados satisfatórios, com expositores do comércio local e

regional, expondo produtos e prestação de serviços, 76 expositores
participam daVII Fesmate.

A Secretaria também conta com serviços de incentivos as

empresas interessadas de se instalar emCanoinhas, em parceria com
a Prefeitura, dando condições para novos investimentos.

Atrações na VIII Fesmate ,

No dia 06 de setembro a feira iniciou com uma exposição '

de artistas plásticos itinerantes, que teve como objetivo levar a arte

para todos os cantos do Estado de Santa Catarina.
Os canoinhenses puderam apreciar também o 2° Festival

da Canção da Música Setaneja e Popular, Exposição Industrial e

Comercial, Roda de Chimarrão, Supermotocross, Primeiro Raid
Jeep Club Ouro Verde, Remate de Gado e Ovinos, e uma feira de

Exposição de Animais.
A Comissão está premiando para este ano, aos visitantes

da feira, um veículo gol, o localpara venda dos ingressos antecipados
estão sendo vendidos no comércio e na Prefeitura de Canoinhas, a
um real.

Tendo a programação bem definida, a Comissão Central

Organizadora prevê um movimento maior, superando ao do ano

anterior. O objetivo da Comissão é desempenhar um trabalho onde
atraia o público e os expositores. A Feira este ano, tem um caráter

cultural, um desenvolvimento, para um evento que espera 30 mil

pessoas.
AVIII Fesmate é uma promoção da Prefeitura Municipal

de Canoinhas com apoio do Banco do Estado de Santa Catarina.

REUNIDAS CARGAS

CANOINHAS- FONE: 22-2197

Análise da'Mobilidade Ocupacional '

o estado do comportamento demográfico de .uma

comunidade se justifica na-medida em q�e, através dele, se pode
quantificar e caracterizar a força de trabalho que movimenta a

economia do município.
'

.

Também através dele, se pode identificar "apriori" algumas
necessidades básicas da população.

'

Distribuição da População Municipal,
Ano 1970 % 1980 % 1991· % Taxa Média

População Geométrica
\

h de crecsimento
anual %
70/8080/90

Urbana
Rural
Total

16.281 45,92 28.62860,56 36.708 66,00
19.177 54,08 18.644 39,44 18.521 34,00

,

35.458 100,00 47.272 100,00 55.229 100,00 2,92 1,42

Fonte: Fundação IBGE, Censo Demográfico. de SC - 1970, 1980 e 1991

Ao analisar a tabela acima, verifica-se no município a

existência de unia larga predominância dá população urbana,
correspondente a 66% do total de habitantes.

.

Tal fato se deve aos seguintes fatores:

a) a industrialização do município; com o desenvolvimento
de um ativo mercado de trabalho, que tem atraído mão-de-obra dos

municípios vizinhos; e

b) a busca por parte da população rural de melhores

condições de vida oferecidas pelos centros urbanos.

Uso Potencial e atual dos Solos
Classes de Uso Aptidão Uso Uso Diferença (Uso potencial

.'

potencial Atual e UsoAtual)
I - Terras aptas a cultivos
anuais com possibilidades
de irrigação por inundação 4.360 1.602 2.758
II - Terras aptas a cultivos
anuais com possibilidades
de irrigação por aspersão 82.820 2.000 80,820
III - Terras. aptas a culturas
permanentes, pastagens e

reflorestamentos 29.060 12.600 16.460
IV - Preservação Permanente 29.060
Total Vl5.300

Fonte - Epagrí - Escritório local de' Canoinhas

RUA PRINCESA ISABEL, 496

CAMPO DA D'ÁGUA _VERDE

MECANIêA EM

GERAL

. CHAI1EAÇÃO E

PINTURA
n 22-0752

CANOINI-IAS - se

Sociedade Indl. e Co�1. Sicól SiA)
OSEUREVENDEDORAGRALE-HONDA-STHIL

NA SICÓL VOCÊ ENCONTRA TAMBÉM MATERIAIS ELÉTRICOS E

v,
HIDRÁULICOS, ANTENAS PARABÓLICAS, TINTAS CORAL, ETC.

MATRIZ - Rua Getúlio Vargas, 857 - Telefone: 22-1755
FILIAIS - Rua Frei Menandro Kamps, 139

Rua Getúlio Vargas, 961
Papanduva - Avenida Papa João Paulo XXIII, 1520

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



"Entre aspas II"
"O amor é a poesia dos sentidos. Que é sublime, ou ,nãó

existe. Quando existe, existe para todo o sempre eaumenta cada vez
mais". '

Só para naturalistas
Desde que as ativistas das entidades ecológicas

ultrapassaram a fase de protestar contra quem usa peles de animais,
a moda começou a integrar-se mais' a causa verde. No Canadá..
acabam de surgir botões de roupas feitos de sementes das florestas

tropicais da América do Sul. Artesanais e com formatos desiguais,
é o que há de mais legal no assunto.

(Balzac)
"Entre aspas"

"NÃO É UMA QUALIDADE RARA QUE FAZ POR SI Só O ENCONTRO DE UMA

PESSOA; É A HARMONIA ENTRE TODAS AS QUALIDADES QUE ELA ]>OSSUI".

(Contesse Dione)

Datas e Comemorações
- Início da Semana da Pátria ,

- Dia do Hospital
- Dia do Repórter Fotográfico
- Dia da Polícia Militar
- Dia da Guarda Civil ,

- Dia do Farmacêutico
- Dia da Amazônia
- Dia do Hino Nacional Brasileiro
- Dia do Alfaiate
- Dia da independência do Brasil (1'822)

01/09
,Horóscopo: "Virgem"

COMIIINAÇÃO ASTRAL DE Vrn.GEM COM:

ÁRIES: São signos incompatíveis, pois Áries tem o jeito
aventureiro, difícil de ser dirigido pelo exigente e organizado
Virgem.

TOURO: Vocês costumam ter o mesmo pique prá tudo.

Assim, não é difícil tomar a união agradável,
GÊMEOS: As crises vão pipocar no dia-a-dia de vocês, pois

são totalmente diferentes. ajeito de Virgem não tem nada haver com
o 'de Gêmeos.

CÃI"CER: Uma união formada por ambos geralmente dá

02/09
03/09Só entre nós

A inveja é como um resfriado, onde pelo menos uma vez

na vida, todo mundo tem um ataque de espirros ... É claro que

ninguém precisa se declarar culpado por achar uma pequena inveja
de uma blusa, perfume e tênis de uma amiga, isso é normal, quem
já não passou por isso?!

O negócio é tocar pra frente e batalhar para garantir seus
sonhos, perfumes, tênis e blusas.

Podemos até dizer que existe uma inveja positiva! É mais

um sentimento de admiração e respeito do que qualquer outra coisa.
Ter um ídolo e querer ser igual a ele não é inveja negativa e sim

positiva, onde você vai batalhar para ser igualou melhor do que seu
ídolo. Certo??!!?! ...

Mas tem horas que ela (a inveja) ultrapassa os espirros
normais e cai numa pneumonia aguda. Mas por que será que existem

pessoas tão invejosas? Aí depende de cada um, onde cada um deve

procurar saber seus limites de urna forma imediatal'[l
Por que será que algumas pessoas perdem tempo com uma

coisa de tão baixo astral?
'

Será que é por não ter o que fazer?

O mundo é complicado assim mesmo, mas pare, pense e

seja vocêmesma, cuide do que é seu, faça daquela blusa que à tempos
você não usa combinar com aquela calça que você adora! Certo?!

05/09

06/08

07/09

Final de semana
certo.

Quem não foi na 1 a Mateada do Kengos Club perdeu uma
grande festa. No sábado teve o 'baile com Os Campeiros e Elton

Saldanha, muita gente se divertiu e dançou anoite toda. Domingo a

festa continuou com vários gruposmusicais: OsGuris, raçaCampeira,
Grupo Tropical, João Cadela e Grupo Canil, entre outros.

A Mateada acabou, mas estamos esperando a próxima e

com direito a Elton Saldanha e sua maravilhosa gaiteira, sem falta

nos Campeiros que não deixarampormenos. Indiscutível. Parabéns,
Andréa e Sandra.

LEÃO: A convivência não será das melhores.
VIRGEM: A combinação entre ambos é favorável, pois

gostam de fazer planos e de viver conforme o cotidiano.
'LlRRA: Um é o senhor pé no chão (Virgem) e o outro nas

nuvens (Libra), mas se quiserem tentár procurem ser mais
equilibrados.

ESCORl'IÃO: No primeiro instante pode ser difícil, mas o

temperamento forte de Escorpião e a organização deVirgem acabam
se entendendo.

SAGITÁRIO: Essa relação é um exemplo que segue aquele
ditado: "Os opostos se atraem", por serem diferentes podem ser

felizes juntos.
CAl'RICÓRNIO: Ambos temasmesmas características, dessa

forma, a convivência é sempre de muito respeito, fidelidade e

sinceridade.

AQUÁRIO: Um sempre vai se opor as opiniões do outro.

,

PEIXES: A união pode ser favorável, graças ao jeito calmo
e pacífico de Peixes que ameniza o temperamento meio nervoso de

Virgem.

.•��/lIJ N'-" '" " �B
!O -=--:\l> I

iCnIlÉBClO E TRAMSPQRTt DE CEREAIS I
INDÚSTRIA E EXPORTAÇÃO DE ERVA_'MATE

-BENEFICIAMENTO, EMPACOTAMENTO DE FEIJÃO

Fabricante do Chimarrão

ln' P I R'tieuo .ou o I zmonn

MATI N E e SERESTEIRO Fones: 22-0194 e 22-025,5

Mania "Drogas;' (Continuação)
CRACK -> A mistura de cocaína com uma outra substância

- bicabornato de sódio' ou de amônia - faz com que a droga se

cristalize.
'

Portanto, como o crack não se dissolve em água e se

votaliza quando aquecido, é fumado em cachimbos. Seus efeitos e

conseqüências são iguais ao da 'cocaína, porém muito .mais

fulminantes. A droga vai direto para os pulmões e, em seguida, para
o cérebro, produzindo sensações intensas. O crack vicia em

pouquíssimo tempo: duas semanas, emmédia. Isso porque os efeitos

duram de três a dez minutos, e aí quem o consome sente um desejo
incontrolável de usá-lo de novo. É uma droga perigosíssima. Fique
o mais longe possível.

Ser diferente não é fingir.
Ser poderoso e ser poderoso.
Sem fingir: Se drague com as alegrias da vida!

Interessante: "Tiro e Queda"
Se você tem pavor de injeções ou não suporta engolir

comprimidos quando está doente, a solução finalmente chegou. Os
laboratórios europeus começaram a desenvolver uma espécie de

aspirina líquida que deve ser aplicada apenas como spray nasal. Ao

mesmo tempo, já entraram em uso as pistolas sem agulhas, que
funcionam a base de compressão na pele. Além de o remédio ser

absorvido com maior rapidez, as doses são reduzidas pela metade. '

Gente: "Gírias"
perturbar
casa

feio
chimarrão

coisa muito legal
se mandar

esperar um pouco'
legal, bonito
pessoa tapada
bicicleta

qualquer pessoa
rir sem parar
pessoa muito magra

atucanar:

baia: \

caverna:

chirnas:

clássico:
'

estender:
fazer uma:

irado:

pastel:
perestróica:
pinta:
se abrir:
secalho:

"

'í'

�
PENSOU EM VIDROS

r"ri� FALOU

l� ·�1VIDRAÇARIA rlMl�ÀtMAFFEZZOLI' II

Especial
Ninguém pode dizer que amor é mentira, onde nós da The

First,mandamos um abraço especial para as pessoas que fazem parte
da nossa vida: Anderson, Cleverson e Alessandro:

"j'lmor é/ogo que arde sem se uer:

'É ferida que dói e não se sente;

'É um contentamento descontente;
'É dor que desatina sem doer,

Vidros de todos os tipos, prontos para uma

colocação ultra-rápida. Espelhos, molduras, quadros e

artigos pára presente é com a MAFFEZZOLL
Rua CeI. Albuquerque - FONE: 22-1045

Canoinhas - Santa Catarina

Papo cabeça - Efisema pulmonar
Um dos problemas de saúde de maior propagação no

mundo contemporâneo é uma enfermidade conhecida como efisema

pulmonar. Essa doença temmui (oemcomumcomo câncerpulmonar,
pois ambas envolvem alterações nas células das superfícies das

passagens de ar do pulmão, e ambas estão relacionadas como o

hábito de fumar.
Pessoas cornefisema pulmonar padecem de dit"ic�ldades

em respirar, falta de energia e diminuição de eficiência. Finalmente

não conseguirão cumpris as tarefas necessárias da vida. A interrupção
'

do hábito de fumar capacita os pulmões a funcionarem outra vez com

mais eficiência. Contudo, as paredes danificadas dos alvéolos

jamais cicatrizarão.

TRANSNEVADA
EMPRESA DE TRANSPORTES E SERViÇOS

� 98�6233

'É um lião querer mais que bem querer;
'É soiiuirio andarpor entre agente;
'É nunca contestar-se de contente:

\.

,1:. cuidar que seganfia. em se perder;
(cel";Ilar)1:. querer estarpreso por vontade;

'É servir a quem vence, o oencedot:
'É ter: com quem nos mata lealdade.

ServiçosRetroescavadeira -Basculante
ServiçosAgrícolas ,'"" TransportesAgrícolas

Terra - Aterros - ETC. )
Av. Rubens' Ribeiro da Silva, 777 - centro

<::::::: a.... c::. i....ha.s '- S,<:::::::

:Mas como causarpode sem favor;
'lI[ps corações humanos amizade,

, Se tão contrário a si é o mesmo amor?
eluúc .caffaf/tt

AOS DOMINGOS A PARTIR DAS 15:00 h

hm

(CAMÓES)J

Clínica Ortopédica Planalto Norte SC Ltda. DR. PEDRO LUIZ FACCHINDA COSTA01 FRATURAS FISIOTERAPIA-.,-

Ortopedia e Traumotologia - SSMT/9192
Medicina do Trabalho (especialista) CREMSC 6840, ORTOPEDIA E TRAUMOTOlOGIA

ClíNICA E CIRURGIA
,

'

DOENÇAS DOS OSSOs E ARTICUL�ÇÕES-REUMATISMO
MALES DA COLUNA VERTEBRAL

MEDICINA DO TRABALHO

Rua Benjamin Constant, 912 - FONE: 22-2400
89460-000 - Canoinhas - Santa Catarina

CONVÊ"nos:

/pesc - Unimed � Saúde-Bradesco - Banco do Brasil
Paraná-Clínica - Te/esc

(Atendimento inclusive pelo SUS)

Atendimento

IVÓOriS
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




